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Editorial

CIUDAD DE BUENOS AIRES

Comuna 1: Perú 439, San Telmo (011)
4342-7520 ••••• Comuna 3: Alsina 2163,
Congreso ••••• Comuna 4: Enrique Ochoa
308, Pompeya ••••• Av. Cruz 2020, Bº Charrúa
••••• Salcedo 3123, Patricios ••••• Comuna 5:
Acuña de Figueroa 285, Almagro • • • • • tarija
3546, Boedo ••••• Comuna 6: Parral 129,
Caballito ••••• Comuna 7: Lafuente 1289,
Flores Sur ••••• Camilo Torres y Cobo, Galería
Local 34, Bº Rivadavia ••••• Comuna 9:
Tapalqué 5799, Mataderos ••••• Comuna 10:
Lope de Vega 1651, Monte Castro •••••
Comuna 12: Plaza 2403, Vª Urquiza •••••
Comuna 15: Vera 390, Vª Crespo

GRAN BUENOS AIRES

AVELLANEDA: Av. Mitre 1727 ••••• LANÚS:
Bustamante 771 (Gerli) ••••• QUILMES: Entre
Ríos 63 Tel. 4224-8095 ••••• LOMAS DE
ZAMORA: Monroe 511 Temperley •••••
FLORENCIO VARELA: Túnez 759 Bo. Don
Orione ••••• ALMIRANTE BROWN: Pasaje
Respin s/n altura Av. San Martín 4350 •
BERAZATEGUI: Calle 3 Nº 1713 entre 117
y 117ª Bº San José, San Mauro • LA
MATANZA: Arieta 2568 (esq. Florencio
Varela) San Justo • SAN ISIDRO: Yatay
93 (a 1 cuadra de la estación) Boulgne -
Int. Becco 839 (e/ Avellaneda y J. Díaz),
San Isidro • TIGRE: Santa Rosa de Lima
2349 Bº Ricardo Rojas, Gral. Pacheco •
MALVINAS ARGENTINAS: Av. Callao 768
(esq. Pablo Nogués) Gran Bourg •
ESCOBAR: 2 de Abril 636, Garín • PILAR:
Av. Alfaro 1750 (a 3 cuadras estación)
Pte. Derqui • SAN MIGUEL: Av. Mitre
1779 (a 2 cuadras est. San Miguel) •
JOSÉ C. PAZ: Saint Exupery 3940 Bº
Parque Jardín • SAN FERNANDO: Av.
Avellaneda 1469 Virreyes • SAN MARTÍN:
Av. 25 de Mayo 1739 (a 3 cuadras de la
estación) • MORÓN: Sarmiento 244,
Moron centro • MORENO: Victorica 653
(a media cuadra de Mitre), Moreno Centro
----- Carrel 6678, Bº Marilo• MERLO: Sivori
2435, Bº Nuevo - Mendez 1538,  Bº Santa
Marta• LA PLATA: Calle 55 Nº 595 (entre
6 y 7) Tel.(0221)482-4784 • BERISSO:
Calle 66 y 125 Villa Argüello •
ENSENADA: Calle 126 (entre 37 y 38)
Villa Catella 

INTERIOR PROVINCIA DE BS. AS.

OLAVARRÍA: Velez Sarsfield 3220 Tel.
(02284)15-537083 • PERGAMINO: San
Martín 1269 Tel. (02477)15-609153 • MAR
DEL PLATA: México 236 Tel. (0223)15-5509928
• BAHÍA BLANCA: Tel.(0291)15-404-8759 

INTERIOR DEL PAIS
CHUBUT: Lisandro de la Torre 3352 Bº
Juan XXIII, Cdoro. Rivadavia • Gales
643 Trelew • CÓRDOBA: San Martín 458
Capital • ENTRE RÍOS: Tel. (0343)15 4280
574 • MENDOZA: Garibaldi 566 Tel.
(0261) 429-6258 Mza.  Cap. • SANTIAGO
DEL ESTERO: La Plata 238 Tel.(0385)434-
2367  • Soler 547 Tel.(0385)427-6261 La
Banda • NEUQUÉN: Pringles 1500 Bº
Islas Malvinas, Nqn. Cap. • SANTA
CRUZ: Rivadavia 406 Tel.(02966)488-043
Río Gallegos • SAN JUAN: 9 de Julio
252 • JUJUY: Escolástico Segada 1206
San Salvador • SALTA: Gorriti 199, esq.
Urquiza • SANTA FE: Crespo 3965
Tel.(0342)481-0945 Sta. Fe • Entre Ríos
1055 (pta alta) Rosario • Tel.(03382)15-
57-9567 Rufino • TUCUMÁN: Benjamin
Villafañe 1126 San Miguel de Tucumán
Tel. (0381) 15 588 0978 • Congreso 134,
Banda del Río Salí  •  RÍO NEGRO:
Albarracín 946, Tel.(02944)15-506-501
Bariloche • CORRIENTES: Tel.(03772) 43-
3326 • Chaco: Pje. Humaitá 1331
Resistencia, Tel.(03783) 15 565159.
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Las penas son de nosotros,
Cristina, Macri y Scioli

Por estos días millones ven
que la crisis internacional

está entrando en el país y la cosa se
pone cada vez más complicada. Las
provincias son el eslabón débil de
un modelo que hace agua y tiene las
cuentas en rojo por varias puntas. El
horizonte económico se va oscure-
ciendo y la caldera social se calienta.
Pero las acciones del poder agregan
leña al fuego. Así lo vemos en la
Provincia de Buenos Aires. La
presidenta ataca a Scioli y el gober-
nador le responde. Una por cadena
nacional, el otro en actos y conferencias
de prensa. Juegan a dos bandas. Piensan
en el 2015 y mientras tanto meten el
ajuste, los dos (ver págs. 8 y 9).

Este modus operandi de los
gobernantes excede a Buenos

Aires y se extiende de la mano del
impacto que la crisis tiene en la situa-
ción del país. El kirchnerismo intenta
golpear a los que pueden hacerle som-
bra aprovechando su evidente desgaste,
y los ‘opositores’ responden buscando
colocarse en el escenario como alternati-
va. En la Capital vivimos la disputa
entre Cristina y Macri frente a distintos
hechos. Él reclama diálogo y ser escu-
chado. Ella le dice que se haga cargo de
la ciudad. Por abajo, los voceros de uno
y otro espacio tratan de subir la apuesta,
acusándose de golpistas, gorilas,
corruptos, autoritarios, etc. Trabajan
para montar un escenario de virtual
polarización, que le permita a cada uno
de ellos concentrar la atención y llevar
agua para sus molinos. Los dos tienen
el respaldo mediático para amplificar
esta política.

Sin embargo las cosas no son
como se quieren mostrar. La

relación con Metrovías es un ejemplo
incontrastable, que muestra que ambos

se pelean pero no para solucionar las
cosas. A comienzo de año se firmó el
traspaso del servicio de subterráneos a la
esfera de la Ciudad. Macri aumentó el
127% el boleto, hizo anuncios y prome-
sas. Semanas después se retiró de las
reuniones de traspaso acusando al gobier-
no de no querer poner su parte para
terminar las obras. El gobierno nacional
dijo que ya estaba firmado el traspaso y
que el jefe de gobierno tenía que hacerse
cargo y conseguir el dinero correspon-
diente para que la Ciudad de Buenos
Aires también subsidie el servicio.  El
resultado es que hoy tenemos un subte
caro y no se sabe si las obras efectivamen-
te se terminarán alguna vez. Ahora
Metrovías presiona por los subsidios
anunciando que retira 20 trenes porque
no tiene fondos para mantenerlos y nadie
se hace cargo de la situación. Eso sí, los
usuarios siguen viajando como ganado y
en cualquier momento habrá que lamen-
tar una nueva masacre.

Mientras se desenvolvía la cuestión
del subte un tren chocaba en

Once, dejando decenas de muertos y
cientos de heridos. La furia popular frente
a tanto atropello puso en cuestión el plan
ferroviario. Se fue Schiavi, cayeron más
funcionarios. Hasta tuvieron que detener

unos días a los directivos de
TBA y prohibieron salir del
país al ex Secretario Transporte.
Con esto en la pantalla, el
gobierno definió otorgarle a
Metrovías la concesión de los
ferrocarriles Sarmiento y Mitre.
Un premio para el grupo
Roggio y un cachetazo para los
familiares de las víctimas y para
todos los usuarios. Dos pájaros
de un tiro. Pero ahí no termina
la cosa. Metrovías, la misma
empresa que reduce el servicio

de subtes, después de asegurar que no
había ningún problema para seguir
garantizando el servicio de trenes, ahora
acaba de anunciar que tiene que retirar
formaciones por dos meses porque «no
están en condiciones». Si antes del
anuncio se viajaba de forma inhumana,
no hace falta sacar muchas cuentas para
saber lo que se viene...

No es un caso aislado, sino la
marca de estos tiempos. Mien-

tras se peleaban para las cámaras, estos
gobernantes le aseguraban el negocio a
esta empresa corrupta, que obtiene miles
de millones en subsidios y en licitaciones
para hacer obras del Estado. La solución
comienza por sacar estas empresas y
recuperar el sistema de transporte,
avanzando a subtes y ferrocarriles 100%
estatales con control social. Así lo plan-
teamos con el proyecto de nuestro
diputado Alejandro Bodart. Pero sabe-
mos que esa solución no vendrá de
Cristina, ni de Scioli, ni de Macri.
Porque mientras ellos trabajan para sus
futuras postulaciones, millones sufrimos
las consecuencias de un modelo que no
sirve. Por eso hay que salir a la calle y
plantarse por lo que nos corresponde. Y
por eso hay que construir una alternativa
política que pelee por un país distinto,
para los de abajo.

Condenan a Videla a 50 años por el robo de bebés
El genocida  Jorge Videla fue condena-

do por el Tribunal Oral Federal 6 a 50 años
de cárcel por el robo de bebés de desapare-
cidos.

El fallo dio por probada la sistemática
apropiación de hijos de secuestradas que es-
taban embarazadas.

Es un delito de lesa humanidad y por lo
tanto imprescriptible. Así se sienta una im-
portante jurisprudencia, ya que los casos de
apropiación de bebés hasta ahora se habían
tratado individualmente.

La nueva condena a Videla se unificó con
la que recibió por el Juicio a las Juntas, ha-
ciendo que su detención sea a cadena per-
petua.

También fueron condenados  Antonio
Vañek, Jorge “el Tigre” Acosta, Santiago

Omar Riveros, Reynaldo Bignone, Víctor
Gallo, Juan Antonio Azic, el médico Jorge
Magnacco y Susana Colombo.

 Aunque varias de estas condenas son in-
suficientes y aunque hubo algunas injustas
absoluciones por “falta de pruebas” -como
al jefe de la Armada Rubén Franco y al ex
servicio Eduardo Ruffo-, esta nueva conde-
na a altos genocidas y a sus cómplices es un
nuevo paso fruto de la larga lucha contra la
impunidad.

Sin embargo este gobierno kirchnerista,
así como no lo quiso ningún gobierno desde
Alfonsín hasta hoy, no quiere entregar las
listas de quienes revistaron en maternidades
y centros clandestinos. Eso impide juzgar y
condenar a otros cuantos genocidas. La lu-
cha debe continuar.

Metrovías: menos subtes y menos trenes.

las peleas son ajenas
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El movimiento obrero y la división de la CGT

Un nuevo mapa sindical y político
El Congreso que reeligió a Moyano institucionalizó la

división de la CGT en tres sectores. La noticia se
difundió con un análisis adjunto: hay cinco centrales
en la Argentina, considerando a la CTA encabezada
por Micheli y al sector de Yasky. Cristina ya se reunió

con el engendro que están armando Gordos e
Independientes, una impresentable entente que se
postula para ser oficialista. El nuevo mapa que se
configura por arriba, es el reflejo de un intenso y

amplio debate en las filas del movimiento obrero en el
camino de una nueva dirección sindical y política.

Secretario Sindical del MST
Miembro de la Mesa Nacional
de la CTA

GuillermoGuillermoGuillermoGuillermoGuillermo
PacagniniPacagniniPacagniniPacagniniPacagnini

La división de la burocracia
sindical no es nueva. Siempre
hubo alas, sectores, fracciones
y hasta divisiones de la CGT.
Incluso han sido menores los
períodos de “unidad” total del
sindicalismo burocrático. Tales
divisiones siempre reflejaron
una combinación de factores:
roces entre sectores patronales
con los que tenían acuerdos, re-
laciones con los gobiernos de
turno, disputa interburocrática
por el reparto de prebendas,
presión de las bases que las
empujaba a ir más allá de sus
deseos y los vaivenes de la crisis
histórica y estructural del PJ.

Esos factores están en la raíz
de la crisis actual, con dos par-
ticularidades que potencian la
crisis de esa losa burocrática que
se está quebrando. Un factor,
producto de la etapa abierta en
el país tras el Argentinazo, fue
la estrategia K de intentar re-
componer el régimen y armar
un proyecto burocrático que
aparezca distinto al de la vieja
burocracia desprestigiada y que
le sirva de apoyo para un pacto
social al servicio de marchar
hacia un capitalismo “normal”.
Sin embargo, las luchas y la efer-
vescencia que creció en el mo-
vimiento obrero hizo que avan-
zara muy parcialmente y a un
alto costo. Le alcanzó para ha-
cer del “moyanismo” una de sus
patas de apoyo esencial. Esa re-

lación, que por ser interlocutor
preferido y por la caja de las
obras sociales a cambio de ser
garante de los techos salariales
y frenar la pelea social, ahondó
la crisis con los otros sectores y
se fue agotando al ritmo de la
crisis económica que acotó los
márgenes de maniobra del go-
bierno. La debacle del modelo
K dejó a Cristina sin esa pata
de apoyo clave que ahora inten-
tará recomponer, en una coyun-
tura de mucho desgaste, con un
conglomerado de viejos perso-
najes como Lescano, Cavalieri,
Martínez y otros, muy
desprestigiados y dignos de un
museo de cera. Antes había fra-
casado en quedarse con la CTA.
Aunque forzó una crisis y sumó
a Yasky, se produjo un realinea-
miento positivo alrededor de la
CTA encabezada por Micheli,
en defensa de la autonomía de
la central.

Hacia nuevos fenómenos
sindicales

La otra particularidad es
cualitativa: la crisis por abajo.
El tremendo desprestigio de la
burocracia en su relación con la
base por años de traiciones y por

su modelo sindical verticalista,
que hizo de los sindicatos agen-
cias del poder de turno, me-
diante el cual durante sus épo-
cas de gloria lograron discipli-
nar a los trabajadores. Todo eso
está cuestionado y, más allá de
los vaivenes, empieza a expresarse
en miles de activistas que sur-
gen por la base en las luchas.
En cientos de delegados y nue-
vos dirigentes que comienzan a
ganarle terreno a la vieja buro-
cracia. Está en curso un  proce-
so de renovación sindical. El
pase de Moyano a la oposición
abre nuevas brechas para ali-
mentar este proceso. El paro
nacional y la marcha a Plaza de
Mayo del 27 de junio, que fue
una continuidad objetiva y
programática del paro del 8 de
la CTA y abrió un canal de ex-
presión contra el ajuste nacio-
nal, es fruto de esos cambios.
Para los luchadores se impone
tomar nota de estas novedades.
Hay que bregar, sin depositar
ninguna confianza en Moyano,
por un plan de lucha conjunto
CTA-CGT. La nueva etapa por
la que transita la CTA ofrece un
ámbito para el reagrupamiento
en el seno del cual se puede fo-

mentar el proceso de recambio
sindical. Si nuestra central se
postula con fuerza y una políti-
ca correcta hacia estos cambios
en el mapa gremial, puede avan-
zar en ser una referencia para la
unidad de acción en la lucha y
también hacia la construcción
de la dirección combativa y de-
mocrática que se necesita.

Un amplio debate político

Estos cambios no solo inau-
guraron un escenario más pro-
picio para las luchas y el recam-
bio sindical. Lo central es el
debate político que se abre al
interior de un amplio sector del
movimiento obrero que rompe
con el gobierno e inicia la bús-
queda de un nuevo rumbo.
Moyano debió referirse a ello al
decir que “los trabajadores van
a ver a quién votar”. Un punto
clave, que atañe a la alternativa
política que hace falta ante la de-
bacle a la que se encamina el go-
bierno K. Los coqueteos de

Moyano con Scioli y otras va-
riantes del PJ disidente no son
salida. No responden positiva-
mente a este debate. La buro-
cracia siempre, en todas sus va-
riantes, fue socia de la vieja po-
lítica, del PJ y de otros sectores
de la oposición patronal. Ha lle-
vado a los trabajadores de fur-
gón de cola de los intereses de
los capitalistas. Los trabajado-
res, para mejor pelear por de-
fender las conquistas y por un
modelo alternativo con cambios
de fondo, tenemos que fortale-
cer nuestra propia opción polí-
tica. Una alternativa amplia,
como la que venimos propo-
niendo desde el MST, con las
fuerzas con los que comparti-
mos el Movimiento Proyecto
Sur, los sectores con los que es-
tamos en la construcción de la
CTA y abiertos a empalmar con
nuevas expresiones surgidas del
debate abierto entre los traba-
jadores que buscan y necesitan
una nueva alternativa.

No al proyecto-shopping ‘Feria del Sur’ en San Telmo

El ‘Poli’ no se cierra ni se traslada

A fines de 2011, el Gobier-
no de la Ciudad presentó el Pro-
yecto Feria del Sur en la Legis-
latura. Se trata de un polo
gastronómico y comercial a ins-
talarse bajo la autopista 25 de
mayo, en el barrio de San Telmo.

Qué casualidad: en el mismo
lugar funciona el Polideportivo
Martina Céspedes, donde más
de 2000 chicos de las escuelas
públicas de la zona tienen edu-
cación física, actividades recrea-
tivas y de integración. El 24 de
enero nos enteramos que se ha-
bía aprobado con 55 votos a fa-
vor, sobre 60 legisladores. Sólo
uno -Marcelo Parrilli- votó en
contra.

Frente a este atropello, sec-
tores de la comunidad educati-
va y vecinos decidimos organi-
zarnos para defender el ‘poli’. Lo
primero que hicimos fue hablar
con los legisladores. Muchos no
sabían que el polideportivo era
un espacio que estaba funcio-
nando. Algunos nos dijeron que
votaron sin leer bien el proyec-
to. Desde hace meses estamos

haciendo actos, abrazos, activi-
dades culturales y deportivas,
mostrando la vitalidad que tie-
ne este espacio y su importan-
cia para la comunidad. El 9 de
mayo se hizo una Audiencia
Pública, donde más de 200 ve-
cinos expresamos nuestro total
rechazo a este proyecto-
shopping, que además de qui-
tarnos este espacio público, si-
gue destruyendo el barrio.

Estamos recolectando mu-
chísimas firmas en el barrio,
nadie quiere un shopping en
San Telmo. Que el gobierno
sepa que no vamos a parar. El
‘Poli’ no se cierra ni se traslada,
le decimos no a Feria del Sur.

Sigue la pelea por Parrilli a la Auditoría
Hace pocos días, el Tribunal

Superior de Justicia de la Ciudad
de Buenos Aires resolvió hacer
lugar a las demandas de nulidad
por las designaciones en la
Auditoría porteña, el principal
organismo de control de gobier-
no. Uno de los promotores de ta-
les demandas es nuestro compa-
ñero y ex diputado Marcelo
Parrilli, con el respaldo de los di-
putados del interbloque Proyecto
Sur. Es que a fines del 2011, en
un pacto inconstitucional y

antidemocrático en la Legislatu-
ra, el PRO y los K se repartieron
los cargos en la Auditoría, robán-
dole a Proyecto Sur los dos luga-
res que por proporcionalidad nos
corresponden. Ahora ambos blo-
ques, y otros como la Coalición
Cívica que los apoyaron, deberán
dar explicaciones al respecto. El
fallo del Tribunal es un importan-
te paso adelante en la batalla judi-
cial y política para que Parrilli
obtenga el cargo de auditor que
legítimamente le pertenece.

Claudia MoyanoClaudia MoyanoClaudia MoyanoClaudia MoyanoClaudia Moyano
Comisión de Defensa del

Polideportivo Martina Céspedes

Comuna 11: La Cámpora, contra los jóvenes
El 10 de julio, en la Escuela

Nº 11 Japón, se realizó la asam-
blea del Consejo Consultivo Co-
munal. Allí se debatieron los re-
quisitos para participar del mis-
mo. Los compañeros del MST en
Movimiento Proyecto Sur propu-
simos que se pueda participar del
Consejo desde los 16 años, para
darles espacio a los jóvenes y cen-
tros de estudiantes de nuestra
Comuna. La propuesta fue bien
vista por varios de los vecinos

presentes y también por otras
fuerzas políticas… excepto La
Cámpora.  ¡Votaron en contra de
la participación de los jóvenes,
imponiendo como edad mínima
los 18 años! Nuestra propuesta fue
desestimada por 26 votos a favor
y 39 en contra, no sólo del
macrismo sino también de dicha
agrupación K. Junto al PRO, La
Cámpora inclinó la balanza en
contra de los derechos de los jó-
venes. Una vergüenza.

Cristina y su «nueva» CGT
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Como parte de su adelantada
campaña electoral, Macri envió a
la Legislatura dos proyectos de ley
para una supuesta reforma políti-
ca. En realidad se trata de un par
de iniciativas tendientes a perju-
dicar a la oposición, principalmen-
te a las fuerzas que enfrentamos
en serio a las viejas estructuras par-
tidarias. Es necesario desplegar la
más amplia unidad de acción para
impedir que estas leyes antidemo-
cráticas se sancionen.

Quieren implementar la bole-
ta única y primarias abiertas, si-
multáneas y obligatorias para ele-
gir los cargos locales. En un dis-
trito que aún no tiene Código
Electoral, Ley de Partidos Políti-
cos ni Justicia Electoral, la pro-
puesta de Macri no tiene nada que
ver con lo que se necesita. Esta
reforma está pensada solo para
darle ventajas al PRO. Hacen lo
mismo que Macri le criticaba el
año pasado a Cristina, demos-
trando que son muy parecidos.

Internas proscriptivas

Es inadmisible que cada gobier-
no pretenda inmiscuirse en la vida
interna de los partidos para sacar
ventajas. Los únicos que tienen
derecho a decidir la forma de ele-
gir sus candidatos son los militan-
tes de cada partido.

Además es totalmente antide-
mocrático exigir requisitos pros-
criptivos en las primarias para lue-
go poder competir en las eleccio-
nes generales. El macrismo pro-
pone la obligatoriedad de superar
el 3% de los votos válidos en las
primarias, el doble del ya antide-
mocrático piso que impuso el
kirchnerismo en las elecciones
nacionales. De aprobarse, se bur-
laría de tal forma la voluntad po-
pular que un candidato que tiene
los votos suficientes para ser di-
putado de la Ciudad -poco menos
de 3%- no podría competir por-
que no superó el piso proscriptivo
impuesto desde arriba.

También se propone que cada
lista de candidatos sea avalada por
1.000 adhesiones acompañadas
con fotocopia del DNI de cada
firmante, algo muy dificultoso
para aquellas agrupaciones emer-
gentes que no cuentan con recur-

sos ni tienen una gran estructura
militante.

Queda claro que con este tipo
de reformas pretenden obstaculi-
zar el crecimiento de todas aque-
llas expresiones que surgen cues-
tionando las viejas estructuras.
Quisieran que no haya más dipu-
tados de izquierda porque no nos
pueden comprar. De paso, este
tipo de primarias les permitiría
dirimir sus propios líos internos,
que no son pocos.

Boleta única… y tramposa

Lo primero a tener en cuenta
es que en Capital no se necesita.
En este distrito nunca faltan bole-
tas y es relativamente fácil la fis-
calización. Por eso no existen de-
nuncias de fraude. Donde sí ha-
ría falta es donde no piensan apli-
carla: la Provincia de Buenos Ai-
res y algunos feudos del interior.

Aunque puede aparecer sim-
pática en un sector de la pobla-
ción, como está planteada escon-
de un par de trampas que necesi-
tamos divulgar. Se propone, y no
es casua, el modelo que se aplica
en Córdoba. Lo que no dicen es
que allí las confusiones que se
generaron llevaron a que más del
20% de la población votara dis-
tinto a como quería hacerlo. No
lo decimos nosotros: lo tuvo que
reconocer el gobierno ante el des-
contento que surgió. A esto po-
demos agregarle que en las elec-
ciones porteñas de medio tiem-
po, donde por lo general se votan
juntos los cargos nacionales y los
de la Ciudad, la boleta única solo
para cargos locales rompe la uni-
dad partidaria ya que se votará
con dos boletas distintas. En una,
senadores y diputados nacionales;
y en otra, los legisladores porte-
ños. Esto les sumaría dificultades
y confusiones a todos los votan-
tes que quieran votar todos los
cargos de un mismo partido o
alianza electoral.

Como el macrismo sabe que
le será difícil obtener los 40 votos
que necesita toda reforma políti-
ca, ya esboza su intención de que-
rer aprobarla con 31 votos. Hay
que estar alertas también en ese
punto: ni reforma tramposa, ni
trampa para hacerla pasar. Por
todo esto es imprescindible que
todos los que queremos democra-
tizar la democracia nos oponga-
mos a esta reforma trucha y desa-
rrollemos una fuerte campaña para
que no se apruebe.

De inmediato, el escanda-
loso proyecto pro Mc
Donald’s generó una

abierta oposición. Los primeros
en salir, como es lógico, fueron
los médicos y profesionales del
propio Hospital de Niños. No
sólo sacaron pronunciamientos
en contra de semejante ingeren-
cia privatista, sino que
convocaron a una protes-
ta en el predio del hospi-
tal en cuestión.

El acto se realizó el
jueves 12 de julio. Asis-
tieron representantes de
ATE Capital y de varios
hospitales de la Ciudad.
Condujeron la doctora
Susana Toporosi, presi-
denta de la Asociación de
Profesionales, y la docto-
ra Laura Schargrodsky.
También participaron los
diputados Jorge Selser,
Alejandro Bodart, María

Elena Naddeo, María José
Lubertino, Virginia González
Gass y María Rachid, quienes al
finalizar el acto retiraron simbó-
licamente la cinta de la obra.
«Aquí ya talaron cinco árboles e ini-
ciaron una obra en forma ilegal»,
afirmaron.

Cajita feliz

El mismo 12, en la Legisla-
tura, Selser y otros diputados
se refirieron al tema de Ronald
McDonald’s e incluso le entre-
garon una caja con las cintas a
la vicejefa de gobierno, María

Eugenia Vidal, que presidía la
sesión.

Con una «cajita feliz» sobre su
banca, nuestro diputado Bodart
planteó: «En el propio proyecto
que se envió a la Legislatura figu-
ra el logo que la fundación colo-
caría en caso de aprobarse la ley.
Es decir, si en la ‘cajita’ figura el
logo, es evidente que existe pro-
paganda: no es algo que se haga
como una obra altruista. Es ob-
vio que la gente de McDonald’s
no hace algo sin nada a cambio,
sino que con su marca quiere in-
fluenciar sobre la población más

influenciable, que
son los niños y los
adolescentes.

«Encima, estamos
hablando de la cesión
a una empresa priva-
da que envenena a los
chicos -porque ha ha-
bido casos de envene-
namiento- y promue-
ve el consumo de la
comida chatarra. Nin-
gún médico, salvo que
esté involucrado en
un negociado, reco-
mendará el consumo
de esa comida.

Abrazo al Hospital Álvarez

El martes 10 de julio, al cumplir-
se seis meses del incendio ocurrido
en el Hospital Álvarez, sus trabaja-
dores y profesionales realizaron un
abrazo simbólico en reclamo de las
obras necesarias, demoradas por el
gobierno macrista. Asistieron veci-
nos del barrio, organizaciones socia-
les y compañeros de ATE de otros
hospitales, así como nuestra comu-
nera Maru Lopes y nuestro diputado
Alejandro Bodart, quien dio su res-
paldo solidario a la protesta.

«Avenida La Plata nos espera»

Así se llama el libro del historia-
dor sanlorencista Adolfo Res, presen-
tado el viernes 6 de julio en el Salón
Perón de la Legislatura porteña.
Compartieron el panel con Res el
periodista deportivo Enrique
Escande y el diputado Alejandro
Bodart, autor del proyecto de ley para
declarar el 9 de marzo como «Día de
la Dignidad del Hincha de Fútbol».

Del emotivo encuentro partici-

paron también las diputadas Virgi-
nia González Gass y María José
Lubertino -firmantes del proyecto
como Julio Raffo, María Rachid,
María Elena Naddeo, Laura García
Tuñón, Edgardo Form, Adriana Mon-
tes y Claudia Neira-, y los diputados
mandato cumplido Mario Cafiero y
Vilma Ripoll.

Bodart     afirmó: «Felicitamos a la
Subcomisión del Hincha de San
Lorenzo por su lucha en pos de re-
cuperar el predio histórico, usurpa-
do gracias a maniobras de la dicta-
dura. Con nuestro proyecto quere-
mos rescatar la pasión y la digni-
dad del genuino hincha de fútbol
de todos los clubes, que protagoni-
za gestas como ésa.»

Diputados por la rebaja del ABL

Diez asociaciones de usuarios y
consumidores presentaron conjun-
tamente en la Legislatura el proyec-
to de ley 1321-P-2012 para reba-
jar el ABL. Lo firman 19 diputados,
varios de los cuales compartieron
una conferencia de prensa el pasa-
do miércoles 11 en la Legislatura.

Como puntos centrales, el pro-
yecto propone eliminar los mínimos
de $ 600 de impuesto para vivien-
das y $ 200 para cocheras, elevar
de $ 75.000 a 300.000 la valuación
fiscal para ser incluido en la exen-
ción, eximir del ABL a todo propieta-
rio de vivienda única con ingresos
inferiores a dos jubilaciones míni-
mas o dos salarios mínimos y no
aplicar el aumento a los inquilinos

que al momento de la suba tenían
firmado contrato de alquiler.

Las organizaciones autoras son:
Asociación Coordinadora de Usua-
rios y Consumidores (Acucc), Aso-
ciación Defensa de Usuarios y Con-
sumidores (Adduc), Consumidores
Libres, Defensa de Usuarios y Con-
sumidores (Deuco), Federación
Mutual de Consumidores (Femu-
deco), Instituto de Defensa del Con-
sumidor (Inducam), Liga del Consu-
midor (Lideco), Taller del Sur, Unión
de Usuarios y Consumidores, y Ve-
cinos x el Sur.

Los diputados firmantes del pro-
yecto son: María José Lubertino y
María Rachid (FPV); Aníbal Ibarra,
María Elena Naddeo y Susana
Rinaldi, (FPP); Fabio Basteiro, María
América González, Claudia Neira y
Laura García Tuñón, (BApT); Antonio
Campos y Claudio Presman (UCR);
Daniel Amoroso (Unión Federal), Ale-
jandro Bodart (MST) y Jorge Selser,
Virginia González Gass, Julio Raffo,
Rafael Gentili, Pablo Bergel y Adrián
Camps (Proyecto Sur).

El bloque K presentó otro pro-
yecto, con puntos distintos al pro-
yecto unitario pero no contrapues-
tos. Hay que seguir presionando
para unificar una propuesta de re-
baja. Como dijo Bodart, «si se une
toda la oposición es posible ganar-
le al macrismo y revertir el regresi-
vo aumento de ABL. Para que el
proyecto pueda triunfar es clave la
participación de las asociaciones y
los vecinos».

AlejandrAlejandrAlejandrAlejandrAlejandro Bodaro Bodaro Bodaro Bodaro Bodarttttt,
diputado porteño

Escrache cavernícola. Alumnos de escuelas secundarias católicas y evangelistas hicieron
un escrache reaccionario el 12 de julio, ante la Legislatura, contra los diputados que
defienden el derecho al aborto. El blanco central fueron Alejandro Bodart, María
Rachid y María José Lubertino, si bien las críticas llegaron incluso hasta a algunas
figuras del PRO (!). Repudiamos a las cúpulas religiosas, cuyas escuelas además subsidia
el Estado, que manipulan a los jóvenes para sostener dogmas retrógrados.

Una típica de Mauricio Macri. Con la excusa de construir una casa para padres de chicos
internados en terapia intensiva, necesidad de la que debería hacerse cargo el Estado,
quiere cederle por veinte años un predio público del Hospital Gutiérrez a la
multinacional McDonald’s… ¡y encima con derecho a promocionar su comida chatarra!

Pablo Vasco

La reforma política de Macri es un fraude

¡Fuera McDonald’s  

Notiporteño

Escande, Res y Bodart.
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«No soy muy afecto a leer la
Constitución de la Ciudad, por-
que muchas veces, cuando no
conviene, se la toma como letra
muerta. Pero, en el Capítulo Se-
gundo, referido a la Salud, el ar-
tículo 21, inciso 13) dice: ‘No se
pueden ceder los recursos de los
servicios públicos de salud a en-
tidades privadas con o sin fines
de lucro…’ Precisamente, cuan-
do se discutió este tema se previó
que, aunque no se vendan ham-
burguesas dentro del hospital,
puede existir lucro indirecto,
como sucede en este caso. Por lo
tanto, estamos ante una situación
inconstitucional y, además, ya
empezaron a realizar obras sin que
el tema pasara por la Legislatura.

«Se debería tener en cuenta
que la Asociación de Profesiona-
les y la Filial de Médicos Muni-
cipales del Hospital, la Asocia-
ción de Trabajadores del Estado
y el Programa de Nutrición de la
Ciudad se han manifestado en
contra… Todos estos médicos
opinan que
la decisión es
una barbari-
dad.

«Como lo
he dicho en
otras oportu-
nidades, es-
pero que en
el futuro no
se presente
un proyecto
para instalar
una ‘Casa de
Marlboro’ en
el Hospital

El miércoles 11, cientos de es-
tudiantes y decenas de docentes de
las escuelas técnicas nos moviliza-
mos por la suspensión de la refor-
ma curricular. El 3 de agosto, en
una nueva reunión en la Legislatu-
ra, el PRO debe responder a los
planteos realizados. Intentará apro-
vechar el receso para avanzar con
su plan. Las técnicas debemos uni-
ficar los pasos a seguir.

El primer grupo arrancó desde
el Palacio Pizzurno, donde funciona
el Ministerio de Educación nacio-
nal y desde cuyo techo siempre  fil-
man a los que reclaman. Luego, cien-
tos de estudiantes y docentes técni-
cos fuimos al Ministerio de Educa-
ción porteño. En el camino se fue-
ron integrando otros cientos de es-
tudiantes y más docentes. También
delegaciones de otros colegios, en
apoyo. La importante columna mos-
traba el rechazo a la reforma. En el
Ministerio entregamos miles de fir-
mas pidiendo la suspensión de la re-
forma y espacios democráticos para
que las escuelas sean escuchadas.

Más unidad y coordinación

La fuerte marcha del 11 fue un

nuevo paso adelante, que compli-
ca los planes de Macri y Bullrich.
Pero no hay que esperar de ellos
alguna reflexión positiva. Segura-
mente aprovecharán el receso para
presionar a los directores e inten-
tar dividir a las escuelas y demás
maniobras que les permitan avan-
zar con su reforma. Por eso es cla-
ve que los docentes, estudiantes y
padres seamos capaces de respon-
der a la altura de las circunstancias.
Lo primero a reforzar es la unidad.
En la movilización hubo debates so-

bre la participación de gremios,
partidos políticos y agrupaciones
docentes en la lucha de las escuelas
técnicas. No nos podemos dejar
confundir. Es preciso que todos los
gremios, agrupaciones y partidos se
puedan expresar en apoyo a esta lu-
cha. Si alguien se beneficia con las
restricciones es el gobierno de
Macri, que quiere aislar a los que
reclamamos. A la vez, es fundamen-
tal lograr una mayor coordinación
de las acciones. Para lograrlo, es
importante generar espacios don-

de docentes, estudiantes y padres
podamos intercambiar opiniones y
organizarnos mejor. Las reuniones
de la Legislatura mostraron que es
muy útil. Cuando se retomen las
clases, hay que replicar esto en las
escuelas.

El 3, todos a la Legislatura

Las autoridades deben contes-
tar a los pedidos y reclamos que se
hicieron desde las escuelas. La fe-
cha acordada es el viernes 3 de agos-
to, cuando está convocada una re-
unión en la Legislatura para eva-
luar la situación y coordinar los pa-
sos a seguir. Todas las escuelas te-
nemos que estar presentes, con re-
presentantes del cuerpo docente y

Pedido de suspensión de la reforma
El 11 de julio, el mismo día de la marcha, nuestro diputado Alejandro
Bodart presentó el proyecto Nº 1884-D-2012 para que la Legislatura
solicite que «el Ministerio de Educación suspenda la reforma en curso
para las escuelas técnicas y abra un proceso genuino de participación y
consulta con la comunidad educativa a fin de elaborar una reforma que
resguarde la calidad de la enseñanza técnica pública y de sus títulos
profesionales». Aunque el PRO intentará obstaculizarlo, el proyecto tiene
preferencia para ser debatido en la sesión del 9 de agosto.

Ferrer (de rehabilitación respirato-
ria) o en un hospital oncológico,
porque perfectamente, con esta
lógica, podríamos ir en este sen-
tido. Sería un contrasentido que
en un lugar donde hay que cui-
dar la salud se defienda la ganan-
cia de un grupo que está en con-
tra de la salud.

«Para finalizar, considero im-
portante solucionar el problema
de los padres, porque todos esta-
mos a favor de que tengan un lu-
gar para estar con sus hijos. Pero
ésa es una tarea indelegable que
debe cumplir el Estado. De he-
cho, hay presupuesto en la Ciu-
dad para evitar esta barbaridad.
Junto con todos los diputados de-
bemos trabajar para que esta ley
no se apruebe… (Aplausos).»

Sí a la salud pública,
no al negocio privado

No es la primera vez que la
fundación Ronald McDonald’s
canjea alguna «obra de caridad»
en un hospital público a cambio

Técnicas: después Prepararnos para profundizar la pelea
de los estudiantes. Si el Ministerio
insiste en meter su reforma, de allí
mismo tiene que salir un plan de
acción para pararle la mano y exi-
gir que se abra una veradera parti-
cipación democrática.

No permitamos que Macri y
Bullrich nos quite la educación téc-
nica con una reforma curricular
inconsulta, que desvaloriza nuestros
títulos. En esta Argentina de im-
puesto al salario, aguinaldos en cuo-
tas, entrega de lo público y domi-
nación de las multinacionales, de-
fender la educación técnica públi-
ca también es plantarse por un pro-
yecto de país distinto para noso-
tros y para nuestros hijos.

Alternativa docente Capital

de la marcha del 11

de instalar mar-
keting con su
payasito. Ya lo
hizo por ejemplo
en el Hospital
Garrahan, en el
2009, con el si-
lencioso aval de
los gobiernos na-
cional y porteño
de los que depen-
de dicho estable-
cimiento.

Un recurso de
amparo presenta-
do por el diputa-
do Selser encon-
tró eco favorable
en la jueza porte-
ña Elena Libera-
tori, cuyo recien-
te fallo suspendió
la construcción
de la obra hasta

Casa Ronald McDonald’s en Hospital de Niños Ricardo Gutiérrez
Buenos Aires, 5 de julio de 2012.

Las profesionales que integramos el Programa Nutricional del Ministerio de Salud
de la Ciudad de Buenos Aires, manifestamos nuestra disidencia con la apertura de
una Casa Ronald McDonald’s en el Hospital de Niños Ricardo Gutiérrez, debido a que
consideramos que su instalación en el predio del hospital constituye una forma de
publicidad y de búsqueda de legitimidad y posicionamiento de la empresa, uno de
cuyos emblemas es justamente el payaso homónimo a la Fundación.

Dado que adherimos a los Principios de Sydney, impulsados por la International
Obesity Task Force, entidad asociada a la Organización Mundial de la Salud,
consideramos que ciertos ámbitos significativos en la infancia y adolescencia, entre
ellos escuelas, clubes y centros de atención de la salud, deben preservarse libres de
publicidad de alimentos.

Ello debido al impacto que la publicidad tiene en la alimentación de niños, niñas
y adolescentes, en particular de alimentos industrializados ricos en grasas, sodio e
hidratos de carbono simples, y cuyo consumo se asocia con el incremento alarmante
del sobrepeso, la obesidad y otras enfermedades crónicas no transmisibles a edades
cada vez más tempranas.

Lic. Silvina Dupraz, Lic. Guadalupe Macedra, Lic. Laura Piaggio,
Lic. Marina Rolón, Dra. Cecilia Saraco y Dra. Beatriz Schloss

tanto la Legislatu-
ra apruebe (o no)
el proyecto. Es
una primera vic-

toria de la pelea
conjunta.

¡No dejemos
pasar este nuevo
intento priva-
tista de Macri
en el Hospital
de Niños en fa-
vor de una cor-
poración priva-
da que, precisa-
mente, perjudi-
ca la salud de
nuestros niños
con su comida
chatarra!

Masiva movilización de las escuelas técnicas. Después de acompañar una marcha de
ATE Capital, el diputado Bodart se sumó a nuestro reclamo.

 del Hospital de Niños!

Acto unitario en el
Hospital Gutiérrez contra la
instalación del McDonald's
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Por la educación pública, contra el lucro privado

Tomas en el Nacional y el Pelle
La ciudad de Buenos Aires hace años viene siendo escenario de un tenso conflicto educativo.
Las empresas mediáticas privadas y –según convenga- el monopolio oficialista de medios,
desplazan el eje del debate al “método violento de los estudiantes del Nacional y el Pelle”.
Sin embargo, la lucha por un bar institucional contra las concesiones privadas –el reclamo
inmediato de los estudiantes de ambos colegios- es emergente de la confrontación de dos
modelos de educación: el privatista que ampara –y estimula la ganancia privada-; y el
modelo público, al servicio del conjunto de los sectores populares que defiende la
comunidad educativa, en especial con un sujeto motorizador como son los estudiantes. Para
ilustrar esta situación pudimos dialogar con dos de las protagonistas de esta pelea. Dirigentes
ambas. Mujeres las dos. Expresión de una juventud que no retrocede ante nada. Se trata de
Milena González Montaner, secretaria general del Centro de Estudiantes del colegio Carlos
Pellegrini; y Nadia “Nadu” Tuchsznaider, de la mesa directiva del Centro de Estudiantes
del Nacional Buenos Aires. Esto nos decían:

Milena, contanos el origen del
reclamo y la naturaleza del mismo
Milena: Después de caer la con-
cesión privada del bar en el cole-
gio, retomamos un reclamo de
muchos años en el Pellegrini que
es tener un bar institucional.
Esto, más allá del reclamo de tipo
ideológico que consiste en que
estamos en desacuerdo con que
existan empresas privadas explo-
tando espacios dentro de una ins-
titución pública. Sea espacio de
bar, de fotocopiadora o de lo que
sea. Estas cuestiones las tendría
que gestionar el estado, en este
caso la UBA de donde dependen
nuestros colegios. Entonces des-
pués de lograr terminar con la
concesión, volvimos a instalar el
debate sobre el bar institucional
y avanzamos en la presentación

de un proyecto
que incluye la
gestión del bar
por la UBA con
participación es-
tudiantil, do-
cente y no-do-
cente. Elevamos
el proyecto y re-
cibimos una
contrapropuesta
que nos parecía

viable en general. Sin embargo,
reunidos el presidente del centro
y yo con autoridades del Conse-
jo Superior de la UBA nos
encontranos con la negativa a
aceptar cualquier variante que no
sea concesión privada. Es decir,
apareció un problema político
que incluso nos lo dijeron clara-
mente funcionarios de la UBA.
Este es el origen del conflicto

Cuándo decís conflicto político, ¿te
estás refiriendo al precedente que
generaría un espacio público
cogestionado en la UBA?
Milena: Exactamente. La UBA
tiene una política privatista, de
generación de recursos propios y
esta propuesta que nosotros de-
fendemos que avanza con una
idea importante también: la de-

mocratización y que sea la comu-
nidad educativa la que decida los
lineamientos del Pellegrini

Ahora te pido que desarrolles un poco
cómo se decide la medida de fuerza
que deriva en la toma del colegio
Milena: La verdad este año fui-
mos súper prolijos. Recorrimos
todos los pasos de consulta: pri-
mero en las aulas, jornadas de de-
bate, definición de lineamientos
en las asambleas y finalmente la
elaboración del proyecto en base
a esos lineamientos. Trabajamos
para construir consenso desde los
estudiantes hacia el claustro do-
cente, tuvimos muchas reuniones
con los distintos sectores del co-
legio, varias con el rector, varias
con el Consejo Superior. Pero en-
tendimos que había una
intencionalidad de dilatar el tema
y a partir de ahí resolvimos llevar
adelante una primera toma de un
día para forzar una negociación,
y como no tuvimos respuestas de-
cidimos avanzar más con la toma
de la última semana. Logramos
meter en la agenda de la UBA este
debate y ese logro lo vemos im-
portante.

Se dio una unidad importante en

reclamo con el Nacional Buenos
Aires también
Milena: Claro porque partimos
de varias cosas en común. Los dos
somos colegios pre-universitarios
que dependemos de la UBA. En
ambos defendemos el reclamo del
bar institucional y en los dos exis-
ten centros muy activos que su-
pimos construir unidad en mo-
mentos de lucha como este.

Sabés que hay conflicto de los técnicos
en la ciudad. ¿Qué opinión tenés?
Milena: El conflicto de los técni-
cos, el cierre de cursos o la regi-
mentación de los centros de es-
tudiantes son todos reclamos don-
de en el fondo el problema es que
no se escucha a la comunidad
educativa. Por eso, son parte de
la misma pelea

Nadu, ¿cómo se origina el conflicto
en el Nacional que termina con la
toma del colegio?
Nadu: Hace varios años que te-
nemos este reclamo en el Nacio-
nal. Y en el último tiempo nos
fuimos dando desde el centro dis-
tintas iniciativas, como por ejem-
plo, montar un kiosco paralelo al
concesionado para boicotear a ese
espacio privatizado. Eso implica
un enorme esfuerzo estudiantil,
pero sirvió para demostrar que
podíamos hacer un bar
institucional

¿Cuál viene siendo la respuesta de
las autoridades?

Nadu: Lo primero fue corrernos
con el tema “legal” sobre que so-
mos menores, que no podemos
vender comida sin control, etc.
Todo con el objetivo de que le-
vantemos la medida del kiosco
paralelo. Nosotros exigimos una
instancia de diálogo y respuesta
para encaminar la situación, lo
cual hasta ahora, no sucedió

¿Cómo se toman las decisiones en
el Nacional a nivel estudiantil?
Nadu: Todo lo decidimos a tra-
vés de la participación directa en
asambleas donde resolvemos de
forma democrática. La toma se
decidió así después de llevar ade-
lante distintas medidas tales
como petitorios, notas, etc.

¿Cuál es el debate de fondo en este
conflicto?

Nadu: Lo pri-
mero es el pro-
blema de la
democratiza-
ción. Es decir,
sobre quién
decide sobre
nuestra educa-
ción. Nosotros
pensamos que
tenemos que
decidir los que
hacemos la

educación todos los días y no gente
que jamás pisa el colegio y lo único
que le importa es hacer negocios y
su propio bolsillo

La última pregunta, ¿Se sienten
parte de la realidad de la juventud
que pelea en todo el mundo como
en Chile, los indignados de España
o en las revoluciones árabes?
Nadu: Claro que los activistas nos
sentimos parte. Los jóvenes tenemos
mucho para decir y creo que las co-
sas tienen que cambiar. En eso so-
mos muchos los que pensamos igual

Instituto Superior de Formación Docente Nº 111

¡Gran triunfo de la Lista 111 - Compañeros de Clase!
información, promoviendo la
participación y la integración de
todas las carreras a partir de la
conformación del Cuerpo de De-
legados por curso. Esto permitió
romper con una situación de in-
acción y de burocracia estudian-
til demostrando que los protago-
nistas somos los estudiantes, que
somos capaces de transformar la
realidad tanto dentro como fue-
ra de nuestro Instituto, porque
así como el aula no es una isla
dentro de la sociedad, tampoco
lo es nuestro profesorado.

Hacia un Centro
y un CAI democrático

Al ganar las 2 elecciones, la
de Centro con el 86,3 % y la
del CAI con el 64,5% dejamos
atrás la suspensión fraudulenta

de las elecciones del año pasado
por parte de la JP Evita y la in-
jerencia de los directivos, y em-
pezamos a poner en pie una al-
ternativa estudiantil que se plan-
te y dé salida a los problemas  de
los estudiantes mediante el cho-
que de ideas y el intercambio
entre todos los cursos.

Esto es un paso fundamental
para demostrar que hay un mo-
delo diferente al que quiere im-
poner el gobierno desde la Di-
rección de Educación Superior
que habla de democracia estu-
diantil y sólo reconoce a los cen-
tros que le responden directa-
mente, avalando el no llamado a
elecciones durante años (ISFD
Nº110,Moreno), la proscripción
de listas opositoras (ISFD Nº 1,
Avellaneda), el fraude y la patota

(ISFD Nº29,Merlo),étc.

¡Ahora vamos
por el Boleto Terciario!

Simultáneamente a organizar
las elecciones, empezamos a par-
ticipar de esta lucha empalman-
do con las nuevas camadas de es-
tudiantes de todos los institu-
tos de Moreno que tomaron en
sus manos no sólo esta deman-
da sino también que se pusie-
ron a la cabeza de activar al mo-
vimiento estudiantil terciario de
Moreno mediante la formación
de centros de estudiantes y elec-
ción de delegados por curso.¡Esto
y la novedosa coordinación entre
los Institutos manifiestan la po-
sibilidad concreta de lograr el Bo-
leto Terciario!

TTTTTania Fania Fania Fania Fania Fernandezernandezernandezernandezernandez, Presidenta del
Centro de Estudiantes
Mara BalvorínMara BalvorínMara BalvorínMara BalvorínMara Balvorín, Representante del
Claustro Estudiantil en el CAI
Paola LeivaPaola LeivaPaola LeivaPaola LeivaPaola Leiva, Vocal del Centro
de Estudiantes

Somos estudiantes del I.S.F.D
Nº 111 “Dr.Mariano Moreno” de
las tres carreras que lo componen:
Educación Primaria, Ciencia Po-
lítica y Economía y Gestión.
Nuestro profesorado está ubicado
en Moreno y su matrícula es de
más de 500 estudiantes.

A partir de las elecciones que
realizamos del 2 al 6 de Julio de
Centro de Estudiantes y CAI1,
conseguimos cambiar la perspec-
tiva de construcción dentro de
estos diferentes ámbitos. Partien-
do de la democratización de la

Notas:
1) Consejo Académico Institucional:
órgano institucional conformado por
docentes, no-docentes y estudiantes, similar
al Consejo Superior de la UBA

Entrevistó: Mariano Rosa Mariano Rosa Mariano Rosa Mariano Rosa Mariano Rosa

Nadia

Milena
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Las provincias con las cuentas en rojo 

Aguinaldo en cuotas: 
¿luego le tocará al salario?

Gerardo Uceda

Que la crisis internacional ya entró en la Argentina lo reconoce hasta 
Cristina. Hoy eso ya no es discusión, aunque en honor a la verdad tendríamos 

que aclarar que para el gobierno pasamos de “estar blindados” a que “el 
mundo se nos vino encima” de la noche a la mañana.

Evidentemente lo que dice la 
presidenta no es así. Existían 

desde hace tiempo señales con-
cretas de la penetración de la crisis 
económica mundial en el país, 
además que desde el punto de 
vista teórico era más que previsible 
desde el estallido de la misma allá 
por el 2008. En el sector privado 
se manifiesta por ejemplo en la 
caída de la producción y ventas de 
automóviles, la balanza comercial 
negativa, crisis energética, dismi-
nución de las ventas minoristas 
y en los últimos tiempos con las 
restricciones a la venta de dólares 
se agregó una parálisis de las opera-
ciones inmobiliarias que se traduce 
rápidamente en un parate en la 
construcción. Evidentemente de 
esta desaceleración o directamente 
recesión los máximos perjudicados 
somos los trabajadores, suspen-
siones en Alpargatas, Renault, 
Fiat, despidos en la construcción, 
cierre de comercios, destrucción 
de empleo que hacen recordar los 
inicios de la crisis del 2001.

Pero la crisis tiene su correlato 
también en el sector público ya 
que se empieza a recaudar menos. 
El déficit fiscal creciente de los 
últimos 4 años ya no puede ser 
disfrazado ni absorbido mediante 
toma de créditos del Central ni 
mediante maniobras de emisión 
monetaria. Es que además se 

agregan  la inflación, los aumen-
tos salariales que han tenido que 
conceder y fundamentalmente la 
necesidad de  juntar divisas para 
pagar la Deuda han llevado a una 
situación de asfixia financiera 
que ya no pueden ocultar y a que 
Cristina apriete a las provincias 
para que “cobren los impuestos”, 
impongan los proyectos megami-
neros y a cortarle todos los créditos 
y adelantos del Tesoro que otrora 
otorgaban con liviandad.

La agudización de la crisis en 
las finanzas públicas ha puesto 
de manifiesto tres hechos funda-
mentales: 1) la injusta estructura 
tributaria argentina (donde el 
mayor peso recae sobre los sec-
tores populares y medios de la 
población a través del IVA y hasta 
de impuestos a las ganancias a los 
trabajadores); 2) una más injusta 
y caprichosa redistribución de lo 
recaudado por el gobierno nacio-
nal hacia las provincias que entran 
sucesivamente en rojo, cuyo pico 
máximo y notorio está hoy en la 
Provincia de Buenos Aires pero 
que abarca a más de 10 provincias 
Argentinas; y 3) la firme decisión 
de los gobierno nacional y los pro-
vinciales de que la crisis la pague-
mos los trabajadores, con sueldos 
miserables primero, aumentos en 
paritarias que estén debajo de la 
inflación promedio después, pago 
de aguinaldo en cuotas ahora y por 
qué no, retraso o pago en cuotas 
de los propios salarios en el futuro? 
Porque en eso sí se ponen de acuer-
do Cristina, Scioli, Peralta de Santa 

Cruz o Paco Pérez de Mendoza: La 
variable de ajuste siempre son los 
trabajadores, de cambiar la estruc-
tura tributaria ni hablemos.

Coparticipación Federal 
Tramposa: La punta de un 
iceberg

La bomba estalló cuando la 
pelea política entre Cristina y 
Scioli, sumada a la situación 
económico-financiera que hemos 
descrito llevó a que el gobierno 
de Provincia decidiera pagar los 
aguinaldos de los empleados pú-
blicos en cuotas. Todo el mundo 
volvió a fijar la atención en la 
Coparticipación Federal, ya que 
aunque débil y timoratamente el 
gobierno bonaerense se quejó de 
que le enviaban menos plata de la 
que les correspondía. Veamos un 
poco más en detalle esto ya que nos 
toca de muy de cerca.

La Coparticipación Federal  
Tributaria no es nada nuevo, vie-
ne de décadas y en su esencia es 
correcta ya que significa en teoría 
que el Estado Nacional recauda 
dinero de las provincias según 
su “capacidad” tributaria y luego 
los distribuye a las mismas según 
sus “necesidades”. El problema se 
evidenció primero en la década del 
90, cuando el traspaso de las escue-
las y hospitales a las provincias, las 
mismas recibieron menos recursos 
que los gastos que empezaron a 
afrontar. Posteriormente la crisis 
del 2001 con la megadevaluación 
y la posterior aceleración hasta hoy 
ininterrumpida del proceso infla-

cionario distorsionaron comple-
tamente todos los números. Esto 
y unos gobernadores permisivos y 
disciplinados ante el poder de los 
Kirchner hizo que hoy  exista una 
tremenda desigualdad entre lo que 
se recauda y lo que se reparte en 
beneficio claro del poder central.

Básicamente digamos que en 
los últimos años la recaudación 
del Estado Nacional aumentó por 
las siguientes vías: La inflación 
hizo que se recaude más en valores 
nominales (es decir el monto de lo 
recaudado), pero también en estos 
años aumentó la presión fiscal (por 
ejemplo de 650.000 trabajadores 
que pagaban ganancias se ha pa-
sado a 2.000.000, aumentó las 
retenciones a las exportaciones, 
etc.). Finalmente aumentaron más 
los impuestos no-coparticipables.

La contrapartida fue que a las 
provincias, en especial las que no 
se disciplinaban al gobierno K 
como ahora Bs As, les tocaba me-
nos año tras año, porque se les iba 
aumentando menos de lo que era 
la inflación real. En Buenos Aires 
se llegó al extremo de congelar el 
Fondo de Reparación Histórica en 
$ 650 millones (que actualizados 
debiera rondar los $12.000 millo-
nes), pero similares condiciones de 

ahogo sufren las  otras tres grandes 
provincias : Santa Fé, Córdoba y 
Mendoza están en rojo, mendigan-
do dinero a Cristina o tratando de 
conseguir dinero en el exterior a 
costos financieros altísimos.

Hasta ahora, cuando había 
un poco más de plata en las arcas 
centrales el dinero llegaba vía 
ATN y otros, según la relación 
que tuvieran con el mismo. Hoy 
ante el achique de la economía y 
la necesidad de pagar la Deuda ya 
ni eso. Santa Cruz está incendiada 
hace meses y el dinero no le llega. 
El gobernador de Mendoza dice 
ser “amigo” de la Presidente y el 
dinero no le llega.

Mientras este gobierno siga 
priorizando el pago de la deuda y 
no cambie la estructura tributaria 
donde pagamos más los que me-
nos tenemos no habrá salida para 
el déficit fiscal y como siempre, 
los trabajadores pagaremos los 
platos rotos y la perspectiva más 
probable es a que cada vez haya 
más complicaciones con el pago no 
sólo de los aguinaldos sino hasta 
de los propios sueldos nacionales, 
provinciales y municipales. 

Una salida alternativa
Hay plata para aguinaldo y aumento de sueldos

Durante 8 años de “crecimien-
to” de la economía nunca hubo 
una verdadera redistribución de la 
riqueza. Para los empresarios que 
ganaban fortunas seguían con ta-
sas bajas, liberación de impuestos 
a las ganancias en muchas ramas, 
tasas 0 de impuestos municipales 
y provinciales y cuando argumen-
taban baja rentabilidad el gobierno 
los subsidiaba. Ahora que la plata 
se acaba y necesitan recaudar 
más Cristina y los Gobernadores 
deciden como siempre ajustar 
a los trabajadores públicos con 
atrasos en los pagos, aguinaldo en 
cuotas o directamente no pagando 
sueldos. Desde el MST decimos 

que plata hay y de sobra para 
paliar esta crisis. Hay que sacarle 
la plata a los que más tienen. Por 
eso proponemos estas. Para que 
no seamos nosotros los que nue-
vamente paguemos la crisis que 
ellos generaron:

1) Eliminación del IVA a los pro-
ductos de consumo masivo, como 
manera de abaratar los precios, 
atacar la inflación y promover el 
consumo popular.

2) Eliminación de todas las 
exenciones impositivas y “tasas 0” 
que hoy rigen a las grandes empre-
sas, con cobro de impuestos a los 
grandes ingresos y ganancias, de 
manera progresiva. Que paguen 

ganancias progresivas las petro-
leras, telefónicas, las mineras, los 
grandes monopolios de la pesca 
de ultramar, etc.

3)Gravar las grandes tran-
sacciones financieras que hoy 
no pagan un peso. Impuestos 
progresivos a las grandes fortunas 
con sólido control estatal y de los 
trabajadores para evitar la evasión 
que es actualmente fenomenal.

4) No pagar la Deuda Externa 
a los pulpos internacionales

5) Nacionalizar la banca y el 
comercio exterior bajo control de 
los técnicos y trabajadores para 
evitar las maniobras cotidianas de 
evasión, giros sin control y sobre/

subfacturaciones, con las que eva-
den y fugan cifras millonarias.

6) Por una Ley de Coparti-
cipación controlada por el pue-
blo, equitativa y de cumplimiento 
obligatorio. Eliminación de los 
Superpoderes que permiten su 
manejo discrecional por parte del 
Gobierno.

Con todas estas medidas so-

braría plata no sólo para pagar 
los sueldos y aguinaldos en forma, 
sino para poner en pie un plan de 
reactivación del empleo mediante 
un real plan de obra pública y de 
construcción de viviendas popu-
lares que permitiría reactivar la 
economía y evitar las cesantías y 
pérdida de puestos de trabajo que 
está ocurriendo ahora.
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Santa Cruz: hablan sus protagonistas

Se profundiza el conflicto policial

Carlos Michia
 (Secr. Gral. del Sindicato
Policial Chubutense)

Nosotros integramos la Fede-
ración Argentina de Sindicatos
Policiales y venimos a darle el
apoyo a los compañeros en lo que
consideramos un justo reclamo.

La sindicalización es un dere-
cho que el Estado nos viene ne-
gando sin argumentos válidos. En
los países donde hay
sindicalización policial está de-
mostrado que bajó la inseguridad
y también la corrupción policial.
Las argumentaciones del ministe-
rio de trabajo dicen que la consti-
tución de un sindicato para este
colectivo laboral traería aparejado
la rotura de la cadena de mando.
Este conflicto da por tierra con ese
argumento porque la policía de
Santa Cruz no tiene sindicato po-
licial y evidentemente la cadena
de mando no existe. Lo que rom-

pe la cadena de mando son las in-
justicias, las amenazas, los
amedrentamientos, son los bajos
salarios. Nosotros como sindicato
de base y como federación consi-
deramos que este reclamo es justo
y por lo tanto vamos a acompañar
a los compañeros hasta las últimas
consecuencias porque el problema
que tiene el obrero policial de San-
ta Cruz es el mismo problema que
tiene cualquier trabajador policial
de la República Argentina. Noso-
tros apostamos a la nacionalización
de la protesta. Ya hubo protestas
en Tucumán, en Misiones, ahora
acá. Esto refleja que el policía se
está democratizando y está apren-
diendo a defender sus derechos y
va a ser un sujeto con capacidad
plena para poder ejercerlo en un
país democrático como pretende
ser la argentina

Entrevistó: Emilio PoliakEmilio PoliakEmilio PoliakEmilio PoliakEmilio Poliak

¿Cuáles son los principales
reclamos?

Ar: El principal reclamo es el
salario. Cuando se inicia la me-
dida hicimos un petitorio de 9
puntos. El punto número 1 era
el salario, donde se aspiraba a
modificar el sueldo básico del
agente. Después le seguían 8
puntos importantes que obede-
cen a lo que es el reconocimien-
to de derechos para el trabajador
policial. Ajustado al marco jurí-
dico vigente, democrático, con-
forme al régimen laboral, que
establecía condiciones dignas en
lo que respecta al horario y jor-
nada laboral, diferenciación de
horas diurnas y nocturnas y  pago
de horas extras.

Ustedes rechazaron varias
propuestas del gobierno

Ar: Ellos jamás nos dijeron
que existía la posibilidad de au-
mentar el sueldo básico, siempre
se nos dijo que no había plata.
Siempre se negoció alrededor de
una propuesta que hablaba de un
aumento al básico, pero a partir
del año que viene. Recién  el vier-
nes pasado se habló de la posibi-
lidad de que sea partir de julio,
pero en una suma que no alcan-

za a cubrir la canasta familiar.
An: La canasta está por arriba

de los $12,000 y nosotros esta-
mos pidiendo $9,000 cuando la
última propuesta es de $6,500.

En el petitorio y los actos hablan de
democratización de la fuerza ¿qué
significa?

Ar: La democratización de la
fuerza se refiere a ajustarse al or-
den democrático desde lo que es
la organización policial y desde
lo laboral, con participación en
la discusión de los salarios y las
necesidades del trabajador poli-
cial.

¿Están pidiendo la sindicalización?
An: La sindicalización es im-

portante, desde el punto de vista
de que somos trabajadores y ne-
cesitamos estar sindicalizados
para poder reclamar. Ahora se
hizo una Asociación Civil, pero
aspiramos a un reconocimiento
en materia sindical. Sabemos que
es difícil pero hay voluntad de
algunos sectores políticos y de
algunos jueces como Zaffaroni,
creo que no estamos muy lejos.
Esto sirve para que todos tome-
mos conciencia: la sociedad, el es-
tado, la institución policial

 ¿Cómo es la respuesta de
la sociedad?

An: El apoyo de la
sociedad es enorme, tene-
mos apoyo de los docentes y de
todos los sectores.

Algunos compañeros coinciden con
sus reclamos pero dudan en
apoyarlos porque plantean que
después es la policía la que reprime
los conflictos sociales ¿ustedes qué
opinan?

An: Justamente eso es lo que
intentamos modificar. Porque el
trabajador policial entiende que
el docente o el trabajador está
haciendo un justo reclamo, pero
lo que pasa es que la policía es
utilizada para proteger al mismo
Estado justamente por el siste-
ma que tenemos, que es un siste-
ma obsoleto. Nosotros plantea-
mos la necesidad de una policía
comunitaria, donde participe el
ciudadano proponiendo políti-
cas. Nosotros queremos una nue-
va policía que le sirva a la socie-
dad, que le sirva al empleado que
está reclamando. Que cuide al
que necesita ser cuidado, porque
esta policía que tenemos cuida al
que tiene plata.

Ar: Justamente el petitorio

La huelga policial, que tiene conmocionada a la provincia ya lleva 15 días
y lejos de debilitarse, se fortalece día a día. A pesar de las amenazas, la

medida sigue firme, con movilizaciones masivas y un gran apoyo social. Se
han sumado la mayoría de los oficiales y la lucha ha provocado la renuncia

del secretario de seguridad provincial.  Entrevistamos a Ariel y Ángel,
miembros de la mesa negociadora elegidos por sus compañeros y a Carlos

Michia (Sec. Gral. del Sindicato Policial Chubutense y Sec. Gremial de la
Federación Policial Argentina) que se encuentra en Río Gallegos.

Movilizaciones y debates frente a la inseguridad
En las últimas semanas hubo nutridas marchas y hasta verdaderas

puebladas frente a nuevos casos de inseguridad. Cañuelas y luego
Necochea tal vez hayan sido los casos más emblemáticos. Pero en Mo-
reno y otras localidades del conurbano este flagelo se suma al malhu-
mor ante la crisis social, generando importantes movilizaciones vecina-
les que cuestionan tanto al gobierno como a la justicia y al accionar de
las fuerzas de seguridad. No casualmente esos componentes del trián-
gulo de impunidad mantienen uno de los principales problemas es-
tructurales que castiga a los barrios populares: la inseguridad.

Más trabajo y políticas de in-
clusión social. Aunque com-
prendemos y respetamos la tris-
teza de todos aquellos que son
afectados por los permanentes
episodios de asaltos y robos
menores, no creemos que las
políticas de ‘mano dura’ resuel-
van la cuestión. Todos los estu-
dios serios muestran que mien-
tras más grande es la exclusión
social más suben los índices de
violencia urbana. Trabajo dig-
no, educación y políticas de
inclusión para los sectores más
empobrecidos –sobre todo para
los jóvenes- reducirían drástica-
mente estos fenómenos.

Desmantelamiento del apa-
rato represivo. Hace más de 35
años del golpe genocida, pero
el aparato político-judicial-po-
licial que garantizó impunidad
a los represores en aquellos años,
sigue actuando y amparando a

pide eso, cambiar este sistema de
adoctrinamiento basado en la se-
guridad nacional que es lo que
nos meten en la cabeza a todos

cuando ingresamos a la fuerza.
La policía tendría que ser la pri-
mera en defender los Derechos
Humanos.

Vecinos de Cañuelas ocupando la Municipalidad, pidiendo justicia por el
asesinato de los hermanos comerciantes

las bandas del crimen organiza-
do en todo país. Piratería del as-
falto, narcotráfico y redes de tra-
ta tienen, tanto entre sus miem-
bros como entre sus clientes, a
encumbrados funcionarios polí-
ticos, a jueces y comisarios. In-
cluso menores o jóvenes presos
son liberados a condición de sa-
lir a robar y ‘recaudar’ para tal o
cual comisaría. Por eso hay que
separar de sus funciones, enjui-
ciar y mandar a cárceles comu-
nes, con las penas más duras, a
todos los integrantes de esta red
de corrupción, impunidad y
muerte.

Elección y remoción popular
de jueces y comisarios. Mientras
los gobiernos de turno sigan de-
signando a los jueces y comisa-
rios, siempre le van a responder.
Por eso sólo van presos los ‘ladro-
nes de gallinas’ y los ‘perejiles’,
pero los grandes criminales si-

guen afuera. Si queremos que
estos funcionarios respondan a
la población, tiene que ser el
pueblo el que los elija. Tienen
que estar un período y si pre-
tenden seguir tienen que ser
elegidos. También tenemos que
poder removerlos de sus cargos
cuando no cumplen con sus
funciones. No puede ser que
haya jueces o comisarios
probadamente corruptos que
sigan eternamente en sus car-
gos mientras tenemos que pa-
decer sus acciones.

Organización vecinal. La pe-
lea por las propuestas anteriores
tienen que ser acompañadas por
la organización de los vecinos.
Alarmas y rondas comunitarias,
mecanismos de aviso y todas las
medidas que permitan cuidar-
se. Asambleas para coordinar
acciones y movilizaciones con-
tra la impunidad.

Cuatro propuestas para enfrentarla
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Ferroviarios

Estela DinesEstela DinesEstela DinesEstela DinesEstela Dines,

La verdad es que no nos sor-
prende que hasta hace un
tiempo, la conducción de

nuestro gremio, la Unión Ferrovia-
ria, quien aseguraba que no se per-
mitirían sanciones para ningún com-
pañero, ahora y de repente, permi-
ta que comiencen a caer sanciones
de forma indiscriminada para aque-
llos que no pensamos como los di-
rectivos. Durante varios años, y en
base a los subsidios millonarios que
el gobierno entregaba a las empresas
privadas que manejan el ferrocarril,
estos dirigentes sindicales pactaron
y gozaron de una tranquilidad, que
les permitía mantener sus prebendas.
Ahora que la plata se está acabando
y la inflación se come los salarios, y
que la gestión de las privadas destru-
yó el ferrocarril, para mantener sus
negocios empiezan a atacar el salario
y las condiciones de trabajo, como
así también a los que luchamos y en-
frentamos estos planes.

Suspensiones en el Tren
de la Costa y el Roca

En el mes de mayo, la patronal
del Tren de la Costa, en complici-
dad con el directivo y un sector del
cuerpo de delegados, empezaron a

sancionar trabajadores. Para meter
miedo y hacer pasar sus planes, ata-
caron a compañeros de boletería y
de guardas, y también a una ex de-
legada de la lista Verde, que no com-
parte sus métodos actuales.

Como ven que su poder está en
decadencia, y que la bronca de los
trabajadores crece día a día, se
unen con las empresas, para atacar
a los que luchamos.

En el Tren de la Costa ya somos
7 los suspendidos sin causa. En mi
caso, además de hacerme trabajar en
condiciones infrahumanas, en una
boletería de un metro por un metro,
sin calefacción y sin baño y rodeada
de cucarachas, me sancionan como
parte de una campaña permanente
de persecución gremial. También en
el ferrocarril Roca, sancionaron con
29 y 10 días respectivamente, a los
compañeros Jorge Hospital y Flavio
Bustillo, dirigentes de las listas opo-
sitoras a la Verde en ese ferrocarril.

La lista Violeta llama
a la unidad de la oposición
en todos los ferrocarriles

Los directivos de la Unión Ferro-
viaria tienen miedo que los trabaja-
dores nos unamos y nos organice-
mos. Ven peligrar sus negocios y sus
ganancias, y ante el próximo proce-
so de elecciones en los ferrocarriles y
en el gremio, atacan a las listas opo-
sitoras y a todos los compañeros que

defienden sus derechos. En el mo-
mento en que se va acabando la plata
y las prebendas, quieren quedarse con
todo e impedir que los trabajadores
luchen pos sus reclamos.

Por eso no podemos dejar pasar
estas suspensiones. A las denuncias
en el ministerio de trabajo y en el
INADI, debemos acompañar la más
amplia unidad de los trabajadores de
todos los ferrocarriles, y la exigencia
de un plan de lucha para enfrentar
las suspensiones y todos los ataques
que estamos sufriendo. Por eso es
necesario que nos unamos todos ante
esta situación injusta que estamos vi-
viendo  los compañeros suspendidos.
Desde la lista Violeta, llamamos a to-
dos los compañeros que se quieran
comprometer a dar esta pelea JUN-
TOS, a unirnos bajo un método de-
mocrático e integrador de las ideas,
a enfrentar a la lista Verde y a las
patronales en las próximas eleccio-
nes. Para terminar con el robo, con
la impunidad y con el sistema de con-
cesiones privadas. Solo así y con un
proyecto nacional de ferrocarriles pú-
blicos y estatales con control de tra-
bajadores y usuarios, vamos a garan-
tizar mejores condiciones de traba-
jo, un mejor servicio, y también va-
mos a volver a recuperar nuestro gre-
mio para los trabajadores y vamos a
terminar con las persecuciones que
llevan adelante tanto en el ferrocarril
Roca como en TDC.

Asamblea en el Sarmiento

No a la usurpación de
puestos ferroviarios con
gente fuera de convenio

Paul Quelle, lista
Violeta FFCC Sarmiento

Los ferroviarios estamos hoy en
una bisagra. Nuestra herramienta de
trabajo colapsó y no hay un plan
para solucionarlo.  El gobierno hace
anuncios e intenta mostrar a la so-
ciedad que hace algo… pero la rea-
lidad es otra. No ponen un peso para
resolver los problemas estructurales
de las vías y el material rodante.
Después del accidente de Once no
se hicieron cargo de los trenes y solo
con maquillaje nada mejorara ni para
el servicio ni para los ferroviarios.
Entregaron la concesión del Mitre y
el Sarmiento a los mismos que con-
ducen el Subte, el Roca, Belgrano
Sur y Norte, Urquiza y el San
Martin. Es decir nos dejaron en
manos de los que hasta ahora fue-
ron socios de Cirigliano en el robo
de los subsidios.

Así como Cristina tuvo una
política para dividir las centrales
obreras CGT y CTA, hoy nos quie-
ren dividir a los trabajadores para
que no podamos defendernos del
ataque que preparan para el ferro-
carril y para las condiciones de tra-
bajo.

Han empezado,  intentando
avanzar con la precarización labo-
ral. Desde algunos municipios han
mandado gente de planes sociales
Argentina Trabaja para que ocupen
tareas que corresponden a los fe-
rroviarios. Así como si fuera una
empresa tercerizada más, se quie-
re conseguir mano de obra barata
y sin estabilidad ni derecho a re-
clamo para que vayan desplazando
a los trabajadores bajo convenio.

En los últimos años hemos man-
tenido y mantenemos muchas di-
ferencias gremiales y políticas en-
tre distintos sectores del ferroca-
rril. Pero ante el peligro de nuestra

fuente de trabajo, el salario y nues-
tras condiciones laborales, hoy es
necesaria la más amplia unidad de
los que siempre resistimos los em-
bates contra el Convenio Colecti-
vo de Trabajo, la precarización la-
boral y la entrega de los años no-
venta.

Ante esta situación ya empezó
la resistencia. Como siempre des-
de abajo ya que los dirigentes de la
Unión Ferroviaria nos dan la espal-
da. Mientras compañeros de base
han impedido que les usurpen los
puestos de trabajo, los Directivos
solo han sacado notitas para cum-
plir.

En el Sarmiento se realizó una
importante Asamblea que votó no
permitir la usurpación de los pues-
tos de trabajo por gente fuera de
convenio, la realización de una
campaña para dar difusión al pro-
blema y la realización de un paro
en caso de seguir el gobierno con
su plan. Además de unificar fuer-
zas para resistir este nuevo atrope-
llo a los ferroviarios, hay que enca-
rar la formación de una bolsa de
trabajo donde todos los compañe-
ros pongan a sus familiares para
empezar a cubrir las evidentes va-
cantes que se necesitan. También
hay que exigir que terminen de
entrar todos los trabajadores
tercerizados que hoy cumplen ta-
reas en el ámbito ferroviario como
así los compañeros que hoy tienen
un plan social y los hacen realizar
trabajos en los trenes, deben pasar
a incluirse en el Convenio Colecti-
vo de Trabajo. Esto lo podemos
conseguir si exigimos la reapertura
de los ramales cerrados en los 90,
la reapertura de los talleres ferro-
viarios y un verdadero plan de in-
versión que permita un tren públi-
co y estatal, eficiente, seguro y al
servicio del pueblo y su desarrollo.
Este plan solo lo podremos realizar
estatizando los ferrocarriles y con-
trolándolo entre los trabajadores y
los usuarios.

Elección de delegados en la planta de Llavallol

Gran victoria en Firestone
El jueves 12 de julio, después

de varios reclamos por parte de
la oposición a la burocracia de
Wasiejko en todo el país, se reali-
zaron las elecciones de delegados
de sector en la fábrica
Bridgestone-Firestone, en la
Seccional Llavallol del SUTNA.

Nuevamente se pudo apreciar,
como ya había sucedido con la
gran elección de la lista de oposi-
ción Negra-Verde a nivel nacio-
nal, que en el gremio del neumá-
tico sigue abierto el espacio para
el surgimiento y desarrollo de
nuevas direcciones, que empal-
man con un empuje de cambio
en todas las fábricas.

Esta elección en Firestone se
desarrolló, justo al comienzo de las
Paritarias Salariales abiertas el 2 de
Julio desde una Asamblea en FATE
San Fernando, que disparó el re-
chazo unánime a la propuesta de
un acuerdo por dos años pergeñada
por la Violeta de Wasiejko y el mi-
nistro Tomada. Y se manifestó con
que de un padrón de 720 votantes,
el oficialismo kirchnerista de la Lis-
ta Violeta de Wasiejko perdió por
130 votos ante la oposición, mos-
trando la perspectiva de que si hu-
biera asambleas democráticas para
discutir salario y paritarias, perde-
ría las asambleas y hasta un plebis-
cito, dando espacio para el pedido

salarial impulsado desde la Seccional
San Fernando del SUTNA y que
fuera mandatado por la asamblea del
2-7, de exigir un aumento del 30%
y acordarlo antes de diciembre para
que entre en el aguinaldo.

También debemos destacar que
Wasiejko tenía todo el cuerpo de
delegados Violeta, y ahora no le
será nada fácil continuar confun-
diendo y engañando a los trabaja-
dores de Firestone con los nuevos
delegados electos de la oposición.

Sobre 720 votantes, los dele-
gados de la lista Naranja obtuvie-

ron 362 votos y la lista Blanca 59
votos, un total de 421 votos opo-
sitores al oficialismo Violeta de
Wasiejko, que solo sacó 291 vo-
tos. La mayoría de los compañe-
ros de Firestone le dijeron NO a
la sintonía fina K del impuesto al
salario y a los arreglos con techos
salariales por dos años.

Felicitamos a los trabajadores
de Bridgestone-Firestone por esta
gran elección y a los compañeros
elegidos para hacer escuchar los
reclamos de los trabajadores del
neumático.

CorresponsalCorresponsalCorresponsalCorresponsalCorresponsal

Toberas o Entubadoras:
Jorge Toledo

Lista Naranja (oposición) 55Lista Naranja (oposición) 55Lista Naranja (oposición) 55Lista Naranja (oposición) 55Lista Naranja (oposición) 55
votosvotosvotosvotosvotos- Lista Violeta 35 votos

Cubiertas Chicas:
Darío Vieira y Eduardo

Lista Naranja 139 votosLista Naranja 139 votosLista Naranja 139 votosLista Naranja 139 votosLista Naranja 139 votos
Lista Violeta 43 votos

La elección en los sectores

Cubiertas grandes "tractor y
camión":
Rubén "Cabezón" Villalba

Lista Naranja 44 votosLista Naranja 44 votosLista Naranja 44 votosLista Naranja 44 votosLista Naranja 44 votos
 Lista Violeta 22 votos

Vulcanización:
Gabriel Rodríguez "Jilguero"

Lista Naranja 48 votosLista Naranja 48 votosLista Naranja 48 votosLista Naranja 48 votosLista Naranja 48 votos
 Lista Violeta 17 votos

Inspección final y depósito:
Almirón

Lista Blanca 59 votos
Lista Violeta 22 votos

Mecánica "Mantenimiento":
Di Muru

Lista Naranja 30 votosLista Naranja 30 votosLista Naranja 30 votosLista Naranja 30 votosLista Naranja 30 votos
Lista Violeta.34 votos

Talones:
Emanuel Di Blassio

Lista Naranja 46 votosLista Naranja 46 votosLista Naranja 46 votosLista Naranja 46 votosLista Naranja 46 votos
Lista Violeta 50 votos

Dirigente de la lista Violeta
del Tren de la Costa

Paremos las suspensiones a los dirigentes
de oposición!

Vilma Ripoll junto a Estela Dines y Claudio Carreño (Lista Violeta Tren de
la Costa y Mitre) en el acto de solidaridad con Hospital y Bustillo



12 18 de julio de 2012

El 7 de julio a la noche se inun-
dó casi toda la ciudad de
Krymsk (Krasnodar, Rusia),

de 60.000 habitantes. Una ola de
siete metros como un tsunami pasó
por los barrios, barriendo todo lo
que había en su camino. Según da-
tos oficiales murieron 171 perso-
nas, pero se estima que hay más de
mil muertos. Los poderes callan las
verdaderas causas de esta inunda-
ción.

Robo y corrupción,
base de la Rusia de Putin

Krymsk amplía la lista de trage-
dias de la época Putin. Una catás-
trofe de consecuencias horribles se
llevó más vidas que todas las ante-
riores, tomando desde el inicio de
la gobernación del dúo Putin-
Medvedev. Por más que los pode-
res intenten reducir el volumen de
esta calamidad, es imposible ocul-
tar los daños reales. Cada día se
revelan más y más hechos de esta
terrible tragedia, que muestran la
degradación total del régimen de
Putin y su carácter antipopular.

No es la primera inundación
con víctimas en Krasnodar, zona
que cada año sufre tempestades. Las
dotaciones estatales destinadas a
mantener la seguridad de la pobla-
ción son robadas con descaro por
la burocracia local. El robo y la co-
rrupción son un problema de toda
Rusia y no sólo de Krasnodar.

Cualquier programa estatal, de
forma inevitable, pasa a ser objeto
de enriquecimiento de los funcio-
narios que controlan las fuentes fi-
nancieras. Incluso los precios del

petróleo no tienen tanta influencia
en la situación socio-económica en
Rusia como las consecuencias del
robo masivo por parte de los fun-
cionarios del Estado y sus mafias.
El robo y la corrupción son la base
del régimen de Putin y sin eso no
puede mantenerse en el poder. Se-
gún el cosmonauta Alexey Leónov,
doble héroe de la Unión Soviética,
“el principal interés en la política ex-
terior del régimen de Putin es la se-
guridad de los activos de los funcio-
narios rusos en los bancos extranje-
ros y no su preocupación por la capa-
cidad competitiva y la fuerza del
país”.

La lealtad al conductor
justifica cualquier delito

La burocracia de Putin está de-
vorando al país y al pueblo, multi-
plicándose descaradamente. Rusia
es uno de los países del mundo con
más millonarios. Según las estima-
ciones de los peritos internaciona-
les en el año 2020 su número se
triplicará. A la vez, el 15% de la
población rusa vive en la miseria.
En el país existe el fenómeno de
estratificación económica de la
población y la causa es el poder
antipopular del Kremlin.

Es de notar que Krasnodar es
un de las regiones líder de Rusia
en su aporte a la infraestructura.
La mega-obra de Sochi, destinada
a hacer realidad el insensato sueño
de Putin sobre los Juegos Olímpi-
cos de invierno en los balnearios
subtropicales, ya bate récords de
saqueo de recursos. Millones de
dólares son enterrados, en vez de
ser invertidos en proyectos estruc-
turales realmente necesarios para
salvar miles de vidas humanas e in-
cluso evitar la tragedia de Krymsk.

El enriquecimiento a toda cos-
ta, incluso a cuenta de las vidas de
sus ciudadanos, es el lema de la
burocracia gobernante. En cual-
quier catástrofe siempre se pueden
revelar los intereses de los deter-
minados grupos burocráticos que
la han provocado. Y en esto
Krymsk no presenta nada de ex-
traordinario. Pero los ladrones del
alto mando se sienten bien: su
lealdad al Kremlin justifica cual-
quier delito. Y en agradecimiento,
igual a la época estalinista, la buro-
cracia rusa adora a su conductor y
le demuestra su lealtad, siendo el
único sostén de su ilimitado poder
en todo el territorio de ese enorme
país que es Rusia.

¡Poder para millones,
no para los millonarios!

La tragedia en Krymsk es otra
muestra de que la supervivencia del
régimen de Putin hoy cuestiona la
propia existencia del Estado ruso.

Los intentos de la restauración
del capitalismo en Rusia no dieron
a la población ni libertad, ni de-
mocracia, ni prosperidad. Las re-
formas neoliberales convirtieron a
la gran potencia soviética en una
base de materia prima para los paí-
ses más desarrollados, como un
país del "tercer mundo". La des-
trucción de los sectores de uso in-
tensivo de tecnología, la elimina-
ción del sistema de educación y de
salud gratuitas, el desempleo, la co-
rrupción, el crimen, la guerra en
Chechenia, el terrorismo, las ca-
tástrofes de origen técnico, todo
esto es el precio pagado por el pue-
blo de Rusia desde hace ya 20 años,
cuando se eligió el rumbo capita-
lista para "desarrollar" el país.

Hoy el pueblo ruso rechaza el
camino de las reformas liberales.
Las protestas masivas con el lema
“¡Poder para millones, no para los
millonarios!” lo demuestran.

La tragedia de Krymsk es otro fac-
tor para la unidad de la resistencia
popular. El movimiento de protesta
en Rusia cada vez se radicaliza más.
Entre los trabajadores crece la influen-
cia  de los sindicatos independientes
y la organizaciones de izquierda revo-
lucionaria. Los trabajadores de Ru-
sia, engañados por la propaganda
neoliberal, se despiertan tras el sueño
de 20 años. Las ideas de la lucha re-
volucionaria se reactualizan.

El movimiento de izquierda en
Rusia presenta muchos problemas,
es muy disímil y dividido. En vez
trabajar con las masas trabajado-
ras, a menudo se actúa con auto-
proclamación e imitación, desvir-
tuando la lucha por los intereses de
los trabajadores en un carnaval po-
lítico sin fin. Pero junto con los con-
formistas políticos pasados de
moda que especulan con la grave
situación de las masas trabajado-
ras a la plaza surgen nuevos líderes

y movimientos. La vanguardia re-
volucionaria de Rusia madura para
dar pelea contra el enemigo común,
que está en el Kremlin.

Vivimos en una época revolu-
cionaria. Pero, ¿se necesita un par-
tido revolucionario para cumplir
“la premisa subjetiva” de la revolu-
ción? ¿O en realidad el partido no
es la premisa sino el fruto del pro-
ceso revolucionario?

El Partido Bolchevique fue el
producto de la revolución de 1905.
No tenemos que quejarnos enton-
ces de que no tenemos partido, sino
simplemente trabajar por él. Pero
trabajar políticamente, con la clara
comprensión de los fines, la agen-
da del día, las tareas y perspecti-
vas. Sólo en una lucha cotidiana
puede nacer un partido revolucio-
nario. Y no hay otro camino.

La tragedia en Krymsk, más
que la tempestad, es el precio en
vidas inocentes víctimas de
Kremlin. Hay que derrotar al régi-
men de Putin.

¡No al capitalismo en Rusia!
¡Rusia debe ser un Estado de tra-
bajadores, libre y democrático!

Apenas cerrado el paréntesis
de las elecciones presiden-
ciales y legislativas, la crisis

retoma toda su magnitud con el
anuncio de un plan de 8.000 su-
presiones de empleos industriales
en las plantas de Peugeot-Citroën
(PSA) de Aulnay-Sous-Bois (región
parisina) y de Reno (Bretaña). Esta
sangría irá bastante más allá, por-
que desatará la supresión de otros
20.000 empleos en las empresas
subcontra-tistas que dependen de
ese gigante de la industria automo-
triz.

El presidente del directorio de
la empresa, Philippe Varin, tiene
el mérito de la franqueza: anuncia
alta y claramente que este plan tie-
ne por objeto reducir el costo la-
boral, demasiado caro desde su
punto de vista. ¡Demasiado caro
desde el punto de vista de los capi-
talistas y los banqueros, que pien-

san en restablecer sus tasas de ga-
nancias, afectadas por la sobrepro-
ducción que está en el origen de la
crisis!

Pero el nuevo jefe del Estado
francés, el presidente socialdemó-
crata François Hollande, no lo en-
tiende de esa manera. ¡Acusa al di-
rectorio de PSA de «torcerse» in-
vocando el «costo laboral» y se hace
el duro tildando de «inaceptable» al
plan de despidos… ¡por su forma!
De este modo, Hollande prefiere
hablar de un «redireccionamiento»,
al servicio de la «competitividad».
El presidente se limitará, entonces,
a poner en marcha una «auditoría»
mientras continúa subvencionando
al trust Peugeot-Citroën con subsi-
dios estatales. Todo lo demás no es
otra cosa que fuegos artificiales.

Desde ya, el presidente y voce-
ro de la reaccionaria asociación de
empresas subcontratistas (CGPME)
de la zona de Aulnay, Jean-Louis
Blachier, da una visión de conjun-
to sobre la perspectiva: «No hay que

descuidar a los subcontratistas en las
medidas de apoyo gubernamentales
que se pondrán en marcha. Pero te-
nemos la posibilidad extraordinaria
de tener en Arnaud Montebourg un
excelente ministro del Redireccio-
namiento productivo. Por fin nos
interesamos verdaderamente por los
problemas de la industria» (reporta-

Francia: Peugeot-Citroën

¡Unidad por ni un solo despido!

je en el diario Libération, 13/7/12).
Con claridad, va en respaldo de la
empresa acerca del «problema» del
costo laboral.

Frente a este ataque patronal, las
conducciones sindicales tienen una
consigna: «No al cierre de la fábri-
ca». Toman como blanco la «estrate-
gia» de Peugeot-Citroën, acusada de

Pedro Carrasquedo y Daniel Petri.
NPA (La Commune), Francia

no haber tenido «visión industrial a
largo plazo», preparándose así para
negociar un «buen» plan social que
implicará miles de despidos. ¿No al
cierre de la fábrica? Consideramos
que en realidad esta es una consig-
na desmovili-zadora, porque supo-
ne que mediante el mantenimiento
de la planta en su lugar es posible
negociar la cantidad de trabajado-
res que se quedarían y los que serán
despedidos.

Por su parte, el actual intendente
socialdemócrata de Aulnay, Gérard
Ségura, militante rebelde en su ju-
ventud, únicamente se ha compro-
metido a un procedimiento para
rescatar el predio por la Municipa-
lidad…

Categóricamente, no. La única
consigna de lucha que puede unir
a todos los trabajadores y sus orga-
nizaciones, y que corresponde a las
necesidades reales, vitales y serias
de los obreros, es: ¡Unidad por ni
un solo despido; ni aquí ni en otro
lugar!

Tragedia en Krymsk, Rusia

Sentencia al régimen de Putin
Anato ly
Matveyenko,
Bielorusia

Resistencia obrera frente a la ola de despidos
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Los mineros irrumpen en la crisis

España: ajuste y represión
En medio de un feroz ajuste
descargado sobre los trabajadores y
el pueblo, una multitudinaria
movilización minera recibió una
brutal represión. Y al cierre de
esta edición, CCOO y UGT
convocan a paros en los transpor-
tes subterráneos y trenes de corta y
media distancia para el 3 de
agosto como respuesta a los
recortes. Esto recién empieza….

Cacho Bonato.
Málaga, España

Las medidas de ajuste con más
recortes implementadas por el
gobierno lacayo de Mariano

Rajoy es la noticia con la que co-
mienzan su día los trabajadores y el
pueblo español.

Incremento de la alícuota del
IVA del 18 al 21%,  la reducción
del subsidio a los desocupados que
en estos momentos supera el 30%
de los trabajadores activos, y en
algunas comunidades como la de
Andalucía ya es mayor al 50%, son
algunas de las medidas anunciadas
para superar la crisis.

El movimiento “Indignados”,
los trabajadores de los servicios
públicos (salud y educación), y re-
cientemente los mineros de

Asturias, Castilla-León y
Aragón, son los que prota-
gonizan la más seria resis-
tencia con huelgas y
movilizaciones en las calles.

La represión desatada
por el gobierno, apareció
con su más duro perfil, mos-
trando con saña su disposi-
ción a frenar con golpes y
balas estas legítimas mani-
festaciones que denuncian
“esto no es una crisis, esto
es una estafa”. También una
demostración trágica de las
verdaderas intenciones de
estos ajustes: liquidar las
conquistas obreras y popu-
lares de más de 50 años,
como único modelo de sal-
vación de sus espurios inte-
reses capitalistas.

De esta forma, a lo lar-
go y ancho del país con
Madrid y Barcelona a la ca-
beza, se congregan ante las
sedes del gobernante y de-
rechista Partido Popular para exi-
gir la renuncia de Rajoy. Al grito
de ¡Dimisión! ¡Dimisión! “El próxi-
mo parado será un diputado”, “Que
no, que no, que no, que no nos re-
presentan” son algunas de las consig-
nas que corean los manifestantes en
las distintas concentraciones.

Las organizaciones sindicales

Comisiones Obreras y UGT, aun-
que con  cierta parsimonia a que
los sometió el Estado de Bienestar,
se vienen sumando a este reclamo
cada vez más unitario de la clase
trabajadora. Así es como convoca-
ron después de la huelga general del
29 de marzo a movilizaciones a par-
tir del 19 de julio, incluyendo una

huelga en los subterráneos y trenes
de corta y media distancia para el
3 de agosto, plena temporada esti-
val, lo que supone que generará una
gran repercusión, medidas que van
en camino de crear el clima nece-
sario para una huelga general el mes
de setiembre. Desde estas páginas
creemos que si bien esta medida

es correcta se debe lla-
mar a coordinar y a
salir a las calles al resto
de los trabajadores de
forma inmediata pues
toda espera permite un
avance de parte del go-
bierno para descargar
la crisis sobre las espal-
das de los trabajadores.

Los obreros de las
minas de carbón marca-
ron el camino. La única
respuesta que tenemos
los trabajadores ante tan-
tos atropellos es la orga-
nización y la lucha.

Para esto no puede
estar ausente la solidari-
dad internacional apo-
yando todas las luchas e
impulsando acciones de
boicot a los intereses ca-
pitalistas españoles, Ban-
cos como el Santander o
la Telefónica de España,
entre otros.

La lucha de los trabajadores y
el pueblo español debe ser la lucha
de todos los pueblos que en distin-
tos países han sufrido y siguen su-
friendo las consecuencias del siste-
ma neoliberal que sostiene al capi-
talismo y somete a los trabajadores
en indefensión favoreciendo la ex-
plotación y la miseria en el mundo!

Paraguay: Ramón Medina, Sec. Gral. Partido de la Convergencia Popular Socialista

“Fue un golpe de clase”
Estuvimos  en Paraguay participando de las
distintas actividades de resistencia al golpe y
llevando nuestra solidaridad. En el marco de un
nuevo relacionamiento con el Partido de la
Convergencia Popular Socialista, entrevistamos a
Ramón Medina, su Secretario General.

¿Qué análisis hizo tu organización
en relación al golpe parlamentario?

En primer lugar, que fue un
golpe de clase. Todos los grupos
económicos y políticos vinculados
al imperialismo estuvieron de
acuerdo. Los medios de comuni-
cación instalaron un escenario fic-
ticio: que el Paraguay estaba a pun-
to de incendiarse; que los conflic-
tos sociales ya eran insostenibles,
y que el gobierno era cómplice de
todo eso. La tragedia de Curuguaty,
con la muerte de policías y de cam-
pesinos forma parte de una provo-
cación de la derecha. Con el golpe
cerraron filas los 5 partidos de la
derecha: el Partido Colorado, el
Liberal, UNACE, Patria Querida
y el PDP. También la cúpula de la
iglesia, la UTP, y la ARP, que son
gremios de la producción ganade-
ra y sojera y los grupos económi-
cos vinculados al agronegocio de
Monsanto, Cargill, Río Tinto, a los
que hoy la derecha les esta pagan-
do. No fue solamente un golpe a

Lugo, sino al proceso político pa-
raguayo. Fue un golpe a ejes
programáticos que el gobierno ins-
talaba en Paraguay, que son muy
pocos, pero que son intolerables
para la derecha. No tiene legitimi-
dad en la base. Fue un golpe vin-
culado al imperialismo, porque la
oligarquía paraguaya no tiene la
capacidad de sostener un golpe de
Estado aislado de la región.
¿Qué  evaluación hacen del gobierno
de Lugo?

Hubo avances importantes. El
tema de la transferencia monetaria
(asignación por hijo), había 13.500
beneficiarios y lo levantó a 95.000.
Otro programa emblemático es la
salud gratuita: no resolvió el pro-
blema de la salud, pero de 2 millo-
nes y medio de consultas anuales
pasó a 8 millones, al quitar los 5
mil guaraníes de arancel que se pa-
gaba. Avanzó en la política social.
No a la medida que un partido re-
volucionario querría: allí no se es-

taba hablando todavía de tocar la
estructura de dominación económi-
ca, ni de frenar el agronegocio, ni
de reducir la ganancia de los más
ricos de este país. Nuestra posición
siempre fue apoyar todas aquellas
medidas que favorecían el desarro-
llo de la lucha democrática y de iz-
quierda, y criticar contunden-
temente todas aquellas medidas que
fueran en contra de ese proceso. El
Partido siempre tuvo autonomía
política. Y esto se manifestó cuan-
do aprobó la ley antiterrorista,
cuando abrieron negociaciones con
Río Tinto, cuando Lugo designa a
Candia Amarilla como Ministro del
Interior. El Partido sacó  posicio-
nes contundentes en contra de esas
determinaciones.
¿Cómo está hoy el ánimo de la gente?

La ciudadanía democrática,
progresista, está indignada, pero sin
fuerza para salir a la calle. Te dicen
que no están de acuerdo; pero el
terror que hay sobre la dictadura,
que sigue en la conciencia de nues-
tro pueblo no les permite salir a la
calle. Y se consuela diciendo que
“en el 2013 no hay que votar más a
esta gente, ni en el Parlamento”; y
exige la unidad de las fuerzas de-
mocráticas, progresistas y de iz-
quierda.
¿Se puede lograr esa unidad? ¿Qué
perspectivas le ves al Frente Guasú en
las elecciones de abril de 2013?

La dirigencia del Frente Guasú
tiene una presión muy fuerte des-
de abajo, que hoy exige consenso.
La gente quiere una crítica real,
objetiva; es la voluntad del pueblo
de devolverle el golpe a la derecha
conservadora en un escenario elec-
toral y democrático. En el 2013 se
va a reabrir el proceso. El Frente
Guasú va a ir solo, aliado con los
partidos de izquierda y con los mo-
vimientos sociales. Puede reabrirse
ganando la presidencia que es lo
más difícil, o metiendo una banca-
da progresista, democrática y de
izquierda importante en el Congre-
so, que fue el problema de las elec-
ciones de 2008. Porque el proceso
con la ciudadanía no se cerró con
el golpe de Estado. Hay una ciuda-
danía que va a salir a defender las
conquistas logradas en el gobierno
de Lugo.
¿Lugo va a encabezar la lista de
senadores?

Yo creo que sí. Nosotros nos
hicimos la pregunta ¿Lugo en este

momento es progresivo o es regre-
sivo para el proceso actual? Para
nosotros sigue siendo progresivo el
aporte que él puede dar, y la ciuda-
danía lo siente como una víctima
del golpe de Estado. Tiene una acep-
tación muy grande en la ciudada-
nía. La izquierda tiene que tener la
capacidad de capitalizar eso, incor-
porarse detrás de ese gran movi-
miento, con los ejes programáticos
que puedan ir construyendo un pro-
yecto más transformador. Creo que
la unidad de las fuerzas democráti-
cas, progresistas y de izquierda es
muy importante. Unidad en la ac-
ción por sobre todas las cosas. No
solamente una unidad teórica, sino
una unidad en la acción, encontran-
do los puntos de coincidencia como
elementos para avanzar progresiva-
mente en un proceso político, a un
proyecto más de izquierda, más de-
mocrático y más popular.

Entrevistó: Fernando Villoslada

Ver nota completa en
www.mst.org.ar

Los mineros llegan a Madrid
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A 36 años del Apagón de Ledesma

Gustavo GiménezGustavo GiménezGustavo GiménezGustavo GiménezGustavo Giménez

El 20 de Julio de este año se
van a cumplir 36 años de las jor-
nadas llamadas el Apagón de
Ledesma, que a partir de ese día
y durante los subsiguientes cons-
tituyeron uno de los capítulos
más negros de la represión de la
Dictadura.

A través de apagones parcia-
les y totales durante esos días, se
desarrollo un brutal operativo de
la gendarmería y las fuerzas re-
presivas, que movilizadas en ve-
hículos facilitados por la empre-
sa Ledesma, secuestraron a cerca
de 400 trabajadores del Ingenio
de los pueblos de Calilegua, El
Talar y Libertador.

Trabajadores, estudiantes, fami-
lias enteras fueron secuestrados y
depositados en los galpones del in-
genio azucarero, maniatados, gol-
peados, torturados durante días,
semanas y hasta meses. Luego de
duros interrogatorios muchos fue-
ron liberados, pero más de 40 des-
aparecidos quedaron como saldo de
la tremenda represión coordinada
con los dueños del Ingenio.

Como parte de esta brutal re-
presión dirigida fundamental-
mente contra el activismo y los
luchadores obreros, fue primero
detenido y luego desaparecido
Luis Arédez, el médico que ocu-
paba la Intendencia de Liberta-
dor y que había sido despedido
del Ingenio tiempo atrás por en-

frentarse a la patronal de Ledesma.
Justamente su compañera,

Olga Arédez, encabezó estoica-
mente el movimiento que exigía
justicia contra la impunidad de
los represores y asesinos de su
marido y vecinos. Cada año Olga
encabezaba las Marchas del Apa-
gón, que todos los 26 de Julio, se
realizan desde Calilegua hasta
Libertador, siendo uno de los hi-
tos de pelea por los derechos hu-
manos más importantes del in-
terior de nuestro país. Olga
Aredes, que peleó por Justicia
junto a las Madres y Familiares
de ex detenidos-desaparecidos de
la región, en las mismas narices
del todopoderoso empresario de
la provincia, murió enferma de
fagazosis (cáncer pulmonar típi-
co de la zona producido por la
quema de los desechos de la caña
que realiza el Ingenio).

 Pero su espiritú de lucha ha
continuado año a año en cada com-
pañero, en cada manifestante que
se ha sumado a su pelea. Y este año
ha logrado un importante triunfo:
Pedro Blaquier el dueño del Inge-
nio,  Alberto Lemos (administra-
dor de la empresa en la época del
apagón) y el jefe de personal en
esos años, Mario Paz, están desfi-
lando por los Tribunales jujeños
acusados por su participación en
la Masacre y tienen prohibido sa-
lir del país. Además se ha realizado
un importante allanamiento en las
instalaciones de la Empresa donde
se encontró importante documen-
tación que incrimina a los empre-
sarios en tareas de espionaje contra
los que se movilizan exigiendo Jus-

ticia y donde aparecen datos de tres
de los desaparecidos de aquellas te-
rribles jornadas. Este es el primer
juicio contra delitos de lesa huma-
nidad  que se está realizando en la
provincia de Jujuy.

Un triunfo de la movilización

Que un empresario tan im-
portante como Blaquier, a los 84
años, dueño de un emporio de
azúcar, biocombustibles, celulo-
sa, etc. en el cual trabajan más
de 8.000 obreros, pueda ser juz-
gado es un triunfo de la enorme
revolución democrática que cru-
zó este país. Y nada tiene que ver
con la hipocresía del gobierno
kirchnerista, que ahora se dedica
a poner carteles de “escrache” en
las comisarías, centros de deten-
ción y en la puerta del Ingenio,
cuando desde hace diez años be-
nefician a los Blaquier con múl-
tiples exenciones impositivas y
han gobernado la provincia de
Jujuy y manejado una Justicia
cómplice que hizo la vista gorda
con estos genocidas. Y que hace
un apenas un año  desató una
masacre con la policía provincial
con el saldo de 4 muertos, cuan-
do los vecinos de Libertador ocu-
paron tierras del Ingenio para
construir sus viviendas.

Que Blaquier y sus
cómplices vayan presos y
todos sus bienes pasen
al pueblo de Libertador

Este año distintas moviliza-
ciones van a desarrollarse exigien-
do Justicia y que vayan presos
Blaquier y los genocidas del Apa-

gón de Ledesma. Nuestro parti-
do, el MST, y nuestra dirigente
Vilma Ripoll, será participe de
ellas. Primero este jueves 19 de Ju-
lio a las 15 hs. en la Radio Abier-
ta que se montará en el Obelisco,
para marchar a las 17 hs. a las ofi-
cinas del Ingenio Ledesma en Bue-
nos Aires. Luego en las distintas
jornadas que se realizarán en Li-
bertador y que tendrán su punto
culminante en la tradicional Mar-
cha del Apagón el jueves 26.

Blaquier tiene que ir preso a

Debate: ¿"Encuentro sobre proyectos para el subte"?
La conducción del sindicato

de los trabajadores del subte, la
AGTSYP, organiza un Encuen-
tro este viernes 20, en la sede
porteña de la CTERA, sobre pro-
yectos y política del transporte
subterráneo de pasajeros.

En una actitud que conside-
ramos equivocada, hasta el mo-
mento de cierre de esta edición
la directiva ha resuelto rechazar
la participación como expositor
de nuestro diputado Alejandro
Bodart, autor del proyecto de ley
de reestatización del subte con
control de sus trabajadores y
usuarios.

Es evidente que la influencia
y la presión del kirchnerismo
gobernante, cuya buena relación
con la empresa Metrovías es más
que evidente, incide de manera
cada vez más negativa en las de-
cisiones de dicha conducción sin-
dical.

Desde ya, no se trata de que
los compañeros coincidan con
nuestra postura de echar a
Metrovías del subte y reesta-

tizarlo bajo control social, sino de
que, como conducción de un gre-
mio en donde hay trabajadores
de diferentes pensamientos, de-
berían permitir la libre expresión
de todos los proyectos en vez de
ejercer censura contra nuestra
posición.

A raíz de esta errada negativa
les hemos dirigido una nota, fir-
mada por Bodart, que aquí repro-
ducimos.

Buenos Aires, 16/7/12
A la Comisión Directiva
de AGTSYP
Estimados compañeros:

Les escribimos con suma pre-
ocupación ante su rechazo a
nuestra participación en el "1º
Encuentro: evaluación, proyectos
y política del transporte subte-
rráneo de pasajeros" a realizarse
el 20 de julio.

El 31 de mayo recibimos
su información sobre el Encuen-
tro, invitando a "quienes deseen
participar como expositores". Según

decían, "priorizarán las presenta-
ciones que propongan proyectos o
políticas concretas", que "pueden
referirse al corto, mediano o largo
plazo... relacionadas a grupos so-
ciales o de vecinos o institucionales",
y "que combinen la actividad de
subte con la actividad ferroviaria".

El 7 de junio les solicitamos
formalmente ser expositores, en
base a nuestro Proyecto de Ley
"Por un servicio público de
subtes seguro, eficiente, estatal y
con control social", presentado en
la Legislatura porteña en marzo
(Exp. 687-D-2012). Propone
rescindir el contrato con
Metrovías y reestatizar el servi-
cio. Es un proyecto concreto de ley,
que va del corto al largo plazo, da
una salida de fondo e institucional,
con control de grupos sociales, dice
de dónde sacar los fondos y propo-
ne un ente metropolitano que
incluye coordinar con la actividad
ferroviaria.

Por eso nos resulta llamativo
el mail del compañero Manuel
Compañez del 6 de julio, donde

informa que según la CD nuestro
proyecto "no contiene los requisi-
tos mínimos" y "carece de proyec-
tos concretos de desarrollo".

La reciente y provocadora
actitud de Metrovías de quitar
coches confirma que sin poner
en debate quién opera el subte
es abstracto debatir cualquier
otro tipo de cambio, sea eco-
nómico, técnico, etc. Hoy, para
mejorar el servicio, lo único
realmente concreto es debatir y
resolver quién lo maneja y lo
controla.

Metrovías-Roggio es quien
negó las 6 horas, persigue com-
pañeros, niega los aumentos y
perjudica el servicio. Ahora no
sólo maneja el subte, el Urquiza,
y el Roca, Belgrano Sur y San
Martín con UGOFE, sino tam-
bién el Sarmiento y el Mitre: un
monopolio. Creemos que no
cuestionar su rol en el subte se-
ría, lamentablemente y de hecho,
una actitud funcional a que siga
la nefasta privatización mene-
mista, defendida por la burocra-

cia de la UTA y por los sucesi-
vos gobiernos porteño y nacio-
nal.

No les reclamamos que co-
incidan con nuestra postura,
sino el derecho democrático ele-
mental a exponerla. Además,
como bien saben Uds., hay com-
pañeros del subte que la com-
parten, o la ven con simpatía, o
tienen dudas, y precisamente
por eso muchos tienen interés
en debatir. Y más llamativo aún
nos resulta enterarnos que sí
aceptan como expositores a pro-
yectos de carácter similar al
nuestro.

Hace muchos años que esta-
mos junto a Uds. y sus luchas,
codo a codo, cada vez que lo ne-
cesitan. Con esa confianza y au-
toridad, esperamos que en el En-
cuentro abran la participación
y la pluralidad de opiniones -
sin ninguna discriminación- que
la gravísima situación del subte
hoy exige. Con un saludo fra-
ternal, quedamos a la espera de
su respuesta.

una cárcel común como todo
genocida. Pero aparte todos los
bienes de su pulpo empresario
tienen que ser expropiados y en-
tregados al pueblo de Liberta-
dor, ya que están manchados
con la sangre del genocidio, con
décadas de explotación a los tra-
bajadores jujeños. Movilizarse
por estas tareas será el mejor ho-
menaje a Olga y a todos los que
lucharon y luchan contra la im-
punidad y por una sociedad jus-
ta, sin miseria y explotación.

El asesino Blaquier en el banquillo
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Colaborá con la Campaña 
Financiera del MST

Día a día nos vamos encontrando en diferentes luchas de los 
trabajadores, estudiantes, en los barrios. Compartimos esas 

peleas y también propuestas para salir de la crisis. Construimos 
nuestro partido, el MST en el Movimiento Proyecto Sur. Hoy te 
queremos pedir que te sumes a nuestra campaña financiera, para 

darle un impulso a la construcción de esta alternativa. 

Somos parte del Movimiento 
Proyecto Sur, junto a Pino Solanas. 
Trabajamos para construir una 
alternativa política de ruptura con 
el bipartidismo. Que agrupando 
alrededor de las cinco grandes cau-
sas nacionales nos permita trabajar 
poniendo por delante los acuerdos 
que nos unen y no las diferencias 
que nos separan. Construyendo 
unidad en la diversidad, para 
cambiar el país. 

Somos junto a Osvaldo Bayer, 
los que impulsamos las Campaña 
“Chau Roca!”, apoyando el proyec-
to de nuestro diputado Alejandro 
Bodart, para desmonumentar a 
Roca y sus continuadores en la ac-
tualidad. Contra los genocidas, por 
la justicia y contra el racismo. 

Estamos en las luchas de los 
docentes y estatales. Primero por 
el aumento de salario, apoyando 
los paros nacionales y provincia-
les, siendo parte de los cortes y 

acciones en cada rincón del país. 
Venimos dando una gran pelea 
en la provincia de Buenos Aires, 
junto a docentes, médicos y resi-
dentes, estatales y judiciales, contra 
el desdoblamiento de nuestros 
aguinaldos y del ajuste de Scioli 
y Cristina. 

Estuvimos juntos en el Paro 
Nacional de la CTA del 8 de Junio, 
impulsándolo en cada dependen-
cia, hospital, barrio y escuela. 
Fuimos parte de los cortes de ruta 
en todo el país y de la gran marcha 
a Plaza de Mayo. Nos sumamos al 
reclamo de la CGT de Moyano 
contra el impuesto a las ganancias 
y los topes de las asignaciones 
familiares porque eran reclamos 
justos, a pesar de las diferencias 
que nos separan del modelo sin-
dical de Moyano. 

Somos parte de las luchas de 
los estudiantes en los colegios y 
universidades. Apoyamos la lucha 

de los secundarios de Capital, 
contra el cierre de cursos de Macri 
y contra la reforma de las escuelas 
técnicas. Nos organizamos en cada 
facultad y profesorado, para defen-
der los derechos de los estudiantes 
y la educación pública y gratuita. 
Contra los intentos privatistas y de 
vaciamiento educativo del gobier-
no nacional y de los rectores. 

Nos encontramos luchando en 
defensa del medio ambiente y con-
tra la megaminería, apoyando a los 
pueblos de Famatina,  Andalgalá, 
Tinogasta, Esquel y todos los que 
enfrentan a la Barrick Gold y sus 
socios. Contra el saqueo de nues-
tros recursos naturales y en defensa 
del patrimonio nacional. 

Apoyando las peleas de las mu-
jeres por la legalización del aborto, 
por educación sexual y anticoncep-
tivos. Contra la violencia de género 
y la trata de personas. 

Y somos parte de una corrien-

te internacional que en todo el 
mundo apoya las luchas de los 
pueblos contra el imperialismo y 
sus gobiernos, y por gobiernos de 
los trabajadores y el socialismo. 
Estuvimos y estamos en Grecia, 
España, Francia y en las luchas 
de Europa. Junto a los obreros de 
Rusia y Bielorrusia que resisten los 
planes de sus gobiernos. Estamos 
en Venezuela, Brasil, Ecuador, 
Paraguay y en las luchas de Amé-
rica Latina. Porque el cambio que 
necesitamos hacer, es en Argentina 
y también en todo el mundo. 

Sumate a la Campaña 
Financiera

En estos meses de julio y agos-
to, estamos llevando adelante 
nuestra campaña financiera y 
apelamos a todos los compañeros 
que son parte de estas peleas, con 
los que confluimos en el día a 
día y trabajamos codo a codo,  a 

que se sumen y aporten. Nuestro 
partido rechaza cualquier tipo de 
financiamiento del Estado, de las 
empresas privadas, de empresarios 
y multinacionales. A diferencia 
de los partidos tradicionales, que 
cambian lealtades y apoyos por 
financiamiento con las grandes 
empresas y los poderosos, nosotros 
no sólo lo rechazamos sino que 
creemos que la mejor forma de 
mantener nuestra autonomía polí-
tica es apelando a todos luchadores, 
trabajadores, estudiantes y jóvenes, 
mujeres, compañeros y compa-
ñeras a que nos den una mano. 
Por eso te invitamos a sumarte a 
la Campaña Financiera, colabo-
rando con un aporte económico 
y en la venta de rifas. Entre todos 
podemos seguir construyendo el 
MST en Movimiento Proyecto 
Sur, una herramienta de lucha de 
los trabajadores y el pueblo.

Carlos Maradona  

Siguiendo lo resuelto en el último 
encuentro de la Unión de Asambleas Ciu-
dadanas (UAC), las asambleas cordillera-
nas con apoyo de partidos de izquierda 
y distintos colectivos y organizaciones 
sociales y del campo popular desde el 
día 8 de julio se encuentran realizando 
un acampe en el cruce conocido como 
Cerro Negro, en las intersecciones de las 
rutas 40 y 60 en el norte de la provincia de 
Catamarca.  No se hizo esperar la llegada 
de las patotas. El día 13 la tensión llegó a 
su punto más alto, cuando hacia la noche, 
los asambleístas fueron agredidos con 
piedras y bombas de estruendo por los 
grupos de choque pagados por la Barrick 
Gold. Para instalarse en el lugar han con-
tado con la complicidad del intendente 
de Tinogasta, Hugo Ávila.

Como denuncia el comunicado de 
la Asamblea: “Un grupo antimotines, 4 
camionetas del grupo especial Kuntur, 6 
móviles de la policía de Catamarca, 5 ca-
mionetas cargadas de infantería, un móvil 
de la policía de Tinogasta y otro de Belén, y 
hasta la caballería es la respuesta al pedido 
de diálogo que nos dan la gobernadora 
Lucía Corpacci y la presidenta Cristina 
Fernández.”

A pesar de eso, desde el día 16 el 
acampe se ha convertido en bloqueo 

Cerro Negro, un paso más en la batalla
selectivo, que informa a los viajeros el 
motivo de la protesta e impide el paso 
de camiones que se dirijan a  Bajo La 
Alumbrera. No pueden con el pueblo 
ni las intimidaciones, ni las amenazas 
de aplicarles las sanciones de la Ley 
Antiterrorista.

 Recientemente en Lonco Pué 
(Neuquén) y antes en Esquel (Chubut) 
se rechazó en referendos la mine-
ría saqueadora y contaminante. Los 
compañeros de Famatina  frenaron 
la implementación de un nuevo me-
gaemprendimiento, y los de Tinogasta 
desde enero mantienen un corte en el 

Paso Internacional San Francisco, para 
impedir la llegada de insumos a Bajo La 
Alumbrera.  Mientras tanto el gobierno 
“nacional y popular” de Cristina se 
entrevista con Peter Munk, que lidera 
Barrick, la principal empresa del rubro 
para incentivar nuevas inversiones. 

Ahora se han sumado también los 
cortes de ruta del pueblo de Susques, 
en Jujuy. Más que nunca hay que seguir 
multiplicando esta lucha, uniendo a 
todos los que estén dispuestos a en-
frentar y terminar con la megaminería 
a cielo abierto.

Iván Amado

Catamarca Nuevos compañeros 
del MST

Noelia, estudiante 
de la Escuela de 
Danzas Nº 2, de 
Capital Federal

¿Qué es lo 
que me llevó a 
unirme al MST? 
Fue la necesidad 

de incorporar otros puntos de vista, y 
sobre todo una alternativa en relación 
a las cosas que se pueden cambiar de 
la política de hoy en día, tanto a nivel 
nacional como internacional.

G u i l l e r m o , 
trabajador del 
INTI, del Centro 
de Investigación 
y  D e s a r r o l l o 
en Tecnología 
Aeroespacial

Conocí al MST por intermedio del 
Movimiento Proyecto Sur. Lo conocí en 
la práctica, en la lucha del INTI por sa-
lario y en defensa de un Instituto a favor 
del pueblo, no de las multinacionales. El 
MST es un partido que atrae porque es 
de izquierda y considera a todo trabaja-
dor como parte de una clase en la que 
todas las voces aportan. Así se constru-
ye con solidez. La experiencia del INTI 
me mostró que sólo se logra triunfar si 
se lucha. En el MST encontré un espacio 
amplio para luchar con gente que piensa 
un país como yo lo pienso.

El MST y otras 
organizaciones, 

realizarán un 
escrache el 

miércoles 18 a 
las 18 hs, frente 
a la Secretaría 

de Agricultura de 
la Provincia.

Escrache contra 
Monsanto

Córdoba



Si bien el exterminio tuvo su 
punto de partida con la inva-

sión de españoles y portugueses, 
a fines del siglo XV, una vez que 
el país se independizó, el hostiga-
miento por las tierras de los nati-
vos se acentuó y se organizó. Más 
allá de las múltiples campañas 
militares a las diversas fronteras, 
fue en 1833 cuando los gober-
nadores de las provincias ya esta-
blecidas presionaron para que se 
lleve a cabo lo que luego se llamó 
la primera “Campaña al desierto”. 
Dirigida por Facundo Quiroga y 
dividida en cinco columnas (la 
más “efectiva” liderada por el ya ex 
gobernador bonaerense Juan Ma-
nuel de Rosas). Esta expedición 
se llevó 20 mil vidas aborígenes 
y se apropió de tierras de la fértil 
pampa nacional. 

Luego llegó el turno de Adolfo 
Alsina con su “defensiva” zanja 
para frenar los malones que azo-
taban las capitales provinciales. 
La pronta y repentina muerte 

de Alsina dio paso a la aparición 
en la escena de la historia a Julio 
Argentino Roca. Este militar, 
quien venía “haciendo carrera” en 
las fronteras aniquilando nativos, 
logró de la mano del presidente 
Nicolás Avellaneda llevar a cabo 
su macabro plan. Gracias a la 
ley 215, que Bartolomé Mitre 
sancionó en 1867, avanzó sobre 
la Patagonia exterminando aborí-
genes y vendiendo sus tierras a la 
oligarquía de la época (miembros 
en su mayoría de la Sociedad Ru-
ral Argentina) por míseros pesos.

De la conquista del desierto 
a la presidencia del país

Roca logró su primer man-
dato como presidente, dando 
ese gran salto por el éxito de su 
campaña militar en la Patagonia. 
Su primera medida en relación 
al tema fue que ordenó atacar la 
única zona virgen de Rémington, 
el Gran Chaco. A pesar de la 
estirpe guerrera de las tribus del 
norte argentino, las balas fueron 
más que el corazón nativo y el 
último bastión aborigen cayó en 
manos del ejército argentino. 

Ahora sí las tierras de lo que 
hoy es la Argentina fueron usur-
padas en su totalidad. Como 
síntesis de los años de exterminio 

el General Manuel Olascoaga 
documentaba las siguientes pa-
labras: “El período comprendido 
entre julio de 1878 y mayo de 1879 
encierra el más notable y fecundo 
de los acontecimientos de nuestra 
historia. La gran obra ha dado los 
siguientes resultados: Pacificación 
definitiva de los desiertos que se 
extienden al Sur de la República; 
la conquista de 20 mil leguas de 
tierras fértiles otorgadas a la civi-
lización; la sumisión y regeneración 
de los pueblos salvajes; el estableci-
miento de la línea militar del Río 
Negro, que no es solamente una po-
sición estratégica que nos garantiza 
contra las invasiones de los indios, 
sino también la base y la fuente de 
toda colonización y todo progreso. 
(…) Ésta es la historia fecunda del 
general Roca, éste es el honor del 
ejército y, en consecuencia, una glo-
ria nacional”. Y aquellos eran los 
términos en que se justificaba y, 
claramente, los objetivos por los 
cuales se apropió el territorio.

Genocidio, apropiación 
oligárquica y reimplantación 
de la esclavitud

Comenzaba a partir de ese 
momento otra etapa en la con-
quista, la distribución de los 
nativos prisioneros. Luego de 

De Roca a hoy, el exterminio continúa
Christian 
Petralito, 
periodista y autor 
del libro “Marici 
Weu”, integrante 
de la Comisión 
Permanente “Chau 
Roca”

discusiones que llegaron hasta el 
Congreso Nacional, se decidió 
trasladar hasta las capitales de las 
provincias a los presos, alojarlos 
en diferentes cuarteles y campos 
de concentración, para luego 
distribuirlos según las necesida-
des de cada zona como mano de 
obra esclava. Los hombres que 
estaban en condiciones laborales 
fueron destinados a la zafra o 
producción azucarera del Norte 
o a la industria vitivinícola de 
Cuyo. Las mujeres fueron distri-
buidas como amas de llaves de 
las familias “bien” porteñas y los 
menores pasaron a ser criados, 
siendo entregados como botín 
de guerra cada miércoles con una 
gran organización de las señoras 
de la Sociedad de Beneficencia, 
incluso publicando la entrega en 
los diarios nacionales. En tanto, 
los enfermos y ancianos solo 
debían esperar su triste y des-
ahuciado deceso. Roca decía: “Lo 
más conveniente es distribuir estos 
indios prisioneros, respetando la in-
tegridad de sus familias, centro hoy 
de las poblaciones rurales, donde 
sometidos al trabajo que regenera 
y a la vida y ejemplos cotidianos 
de otras costumbres, que modifi-
carán insensiblemente las propias, 
despojándolos hasta del lenguaje 

nativo como instrumento inútil, se 
obtendrá su transformación rápida 
y perpetua en elementos civilizados 
y fuerza productiva”.

La continuidad del roquismo 
en la actualidad

Con el paso de los años, las 
pocas comunidades originarias 
que resistieron fueron de a poco 
siendo despojadas de las limitadas 
parcelas de tierras infértiles que 
ocuparon por “concesión huma-
nitaria” del estado capitalista. Los 
grandes terratenientes extendieron 
aún más sus territorios en los últi-
mos 50 años y con el alambre de 
púa cercaron los reclamos nativos. 
Se profundizó la extranjerización 
de la tierra y hoy mientras Be-
netton cuenta 900 mil hectáreas 
de tierra con todo tipo de protec-
ción estatal, la comunidad qom 
que encabeza Félix Díaz, sigue 
criminalizada, hostigada y perse-
guida por el gobierno kirchnerista 
de Gildo Insfrán, y la inacción 
cómplice del gobierno de Cristina. 
Por eso, está más que claro que 
hoy el “roquismo” sigue presente 
en la política estatal en materia de 
pueblos originarios. Por eso, decir 
“Chau Roca” es cuestionar a Roca, 
su legado y el país de la clase social 
que representó.  

El  5 de julio, en el I.S.F.D. 
N°34 de El Palomar, un centenar 
de estudiantes asistieron a nuestro 
evento, donde proyectamos el Do-
cumental YAPOITA ÑAN DE IGUI 
“Queremos nuestra tierra” y con-
tamos con  un invitado de lujo: 
Raúl Fernández (parte del equipo 
de investigación de Osvaldo Bayer). 
Agradecemos la invaluable cola-
boración de la Profesora Miriam 
(Cátedra Perspectiva Espacio Tem-
poral de América y Argentina) y la 
gran apertura musical de Pablo 
(estudiante de Historia). Con el 
compromiso de recolectar llaves y 
seguir difundiendo la campaña con-
tinuaremos realizando eventos para 
desmonumentar el genocidio.

Eduardo “El Negro” Quinteros 
Presidente CE ISFD N°34

Llegó al ISFD N°34 
“Chau Roca!”

El 13 de julio, en la sede de ATE 
San Miguel, se realizó el lanzamiento 
de la campaña “Chau Roca!” con una 
charla-debate organizada por el MST 
en Mov. Proyecto Sur, ATE, la CTA 
de San Miguel, Malvinas y J.C. Paz 
y Proyecto Sur. Con el salón repleto, 
entre otros se hicieron presentes 
Pedro Moreira,  referente de pueblos 
originarios, Marta Reyes, Sec. Gral. 
de ATE,  Gonzalo Acuña de la CTA, 
y un panel formado por Alberto Won-
ner,  profesor de historia y dirigente 
del MST,  Silvia Bafiggi de la Junta 
Promotora de Proyecto Sur Bs. As. 
y  Eduardo Pincen,   descendiente 
directo de Vicente Catrinao Pincen, 
más conocido como  el Cacique 

“Chau Roca!” en San Miguel
Pincén, que le opuso la mayor re-
sistencia a los conquistadores del 
desierto y conocido como “el terror 
de los de los fortines”. La campaña 
“Chau Roca” en San Miguel arrancó 
con  una noticia muy importante, ya 
que fue presentado en el Concejo De-
liberante un proyecto de declaración 
de interés municipal de la campaña, 
por el concejal Hipólito Fuente, que 
fue votado por unanimidad.  Después 
de la charla y el debate,  se asumió 
en el compromiso de multiplicar las 
fuerzas y la movilización por todos 
los rincones del municipio, para 
desmonumentar a Roca y a todos los 
genocidas de San Miguel y del país. 

Ricardo Acuña  

Lanzamiento de la Campaña Chau Roca en el 
marco del 2do encuentro del Foro Permanente de 
DDHH, que se llevó adelante en el Olimpo, ex Cen-
tro Clandestino de Detencion del barrio de Floresta. 
Viernes 20/07 - 18hs en el Olimpo: sumate a la comisión 
permanente para impulsar iniciativas en los barrios de la 
comuna 10. 

Proyecto para reemplazar el monumento a Roca por el de la 
Mujer Originaria presentado por el diputado

Alejandro Bodart
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